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Sola e Alessandrini (M5S): “1,5 milioni di euro di fatture non
pagate e pesanti dubbi sulla gestione finanziaria”

Pescara, 6 ottobre 2024. Il Movimento 5 Stelle torna a parlare
della vicenda relativa al debito del Comune di Pescara nei
confronti di ACA, la società che gestisce il servizio idrico
integrato in 65 comuni abruzzesi, per una somma di 1,5 milioni
di euro di fatture non pagate dal 2018 al 2023. Nel corso
dell’ultimo Consiglio Comunale il capogruppo M5S Paolo Sola
aveva presentato un’interrogazione urgente per chiedere conto
di questo debito, e qualche giorno fa è arrivata la risposta
dell’assessore al bilancio, Eu genio Seccia.

“Oltre a confermare l’esistenza di questo debito – commenta il
consigliere comunale Paolo Sola – la risposta dell’assessore
solleva altre due questioni molto gravi che destano ulteriore
preoccupazione.  Sembra,  infatti,  che  in  tutti  questi  anni
l’ACA non abbia mai inviato alcun sollecito di pagamento al
Comune di Pescara, e addirittura parrebbe che non siano stati
applicati interessi di mora per il mancato pagamento, come
invece  prevede  la  legge.  Se  questo  fosse  confermato,  si
tratterebbe di un’anomalia gravissima, che solleverebbe serie
responsabilità sia per il Comune che per l’ACA. Da un lato –
denuncia Sola – il Comune di Pescara sta pagando somme per le
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quali potrebbe eccepire una prescrizione quinquennale, poiché
almeno per le fatture più datate sono ampiamente trascorsi
cinque anni. Ricordiamo che il Comune è ancora sottoposto a
procedure  di  predissesto  finanziario;  quindi,  è
particolarmente allarmante che si decida di pagare somme che
invece  ad  oggi  andrebbero  contestate.  Dall’altro  lato,  le
responsabilità  di  ACA  sembrerebbero  ancor  più  gravi,
considerando che si tratta di una società a partecipazione
pubblica che è uscita solo l’anno scorso da un concordato
preventivo  di  dieci  anni,  per  cui  è  preoccupante  che  nel
frattempo non siano stati riscossi crediti per somme così
elevate,  non  sollecitandone  neanche  il  pagamento  e
addirittura, a detta dell’assessore Seccia, stralciando gli
interessi. Questo oltre ad essere gravissimo dal punto di
vista finanziario – prosegue Paolo Sola – rappresenterebbe una
ignobile  disparità  di  trattamento  tra  pubblico  e  privato.
Infatti, se mai un cittadino si azzardasse a non pagare le
bollette dell’acqua per cinque anni non godrebbe sicuramente
della stessa benevolenza da parte dell’ACA, che con cittadini
e condomini è sempre molto solerte nel richiederei pagamenti,
applicare  le  sanzioni  e  minacciare  l’interruzione  della
fornitura”.

“Questo  succede  con  il  Comune  di  Pescara  –  aggiunge  la
consigliera  regionale  M5S  Erika  Alessandrini  –  e  a  detta
dell’assessore Seccia anche in altri Comuni in cui la gestione
idrica  è  affidata  ad  ACA.  Scriveremo  all’ERSI  –  l’Ente
Regionale per il Servizio Idrico Integrato – per richiedere di
fare  una  verifica  puntuale  anche  sugli  altri  64  Comuni
partecipati di ACA, verificando se ci siano responsabilità che
potrebbero estendersi ben oltre quello che stiamo denunciando
oggi.”

“Alla  luce  di  questi  fatti,  riteniamo  necessario  un
approfondimento urgente sull’intera vicenda – concludono Sola
e Alessandrini – e presenteremo nei prossimi giorni anche un
esposto  alla  Corte  dei  conti  e  alla  Guardia  di  Finanza



affinché siano le autorità competenti a verificare se vi siano
profili di responsabilità o ipotesi di danno erariale”.

TRAVERSATA  SALLE  VECCHIA
CARAMANICO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

di Luciano Pellegrini

Chieti,  5  ottobre  2024.  Una  escursione  interessante  con
Antonio de Acetis, utilizzando i sentieri A13 “Salle Vecchio –
Fiume  Orta”  e  A1  “Caramanico  Terme  –  Salle”,  abbastanza
segnati e puliti. Come nostra abitudine, ogni tanto ci siamo
allontanati dal sentiero per andare ad esplorare e abbiamo
trovato  realtà  coinvolgenti.  L’escursione  è  iniziata  dal
Castello di Salle Vecchia (470 m), seguendo il Sentiero A13.
[Salle PE, è un piccolo comune di 268 abitanti. Fa parte del
parco  nazionale  della  Maiella  e  il  suo  territorio  è
attraversato  dal  fiume  Orta.  Importante  è  il  Castello
medievale del XI secolo, l’unica testimonianza sopravvissuta
del vecchio borgo, dopo il terremoto di Avezzano del 1915 e in
seguito per una frana causata dal terremoto nella Maiella
nell’anno  1933].  Camminando  su  una  ripida  carrareccia  in
discesa, arriviamo al vecchio cimitero.

È recintato, immagino per lavori di restauro. Siamo entrati e,
nel silenzio che si confà con il luogo, ho visto molte lapidi
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abbandonate,  quasi  sotterrate  e  piegate.  Incredulo  ma
concentrato,  per  alcuni  minuti  sono  stato  interessato  a
guardare un tronco di albero, che si è modellato su una lapide
seguendo il suo contorno. Non l’ha realizzata nessuna mano
umana,  ma  uno  scultore  ambientale!  INCREDIBILE  QUESTA
SCOPERTA! Il Sentiero A13 termina con uno sbarramento sul
fiume Orta. A destra inizia il sentiero A 1, sino a Caramanico
Terme Pe.

Si  attraversa  il  bosco  che  è  rilassante,  costeggiando  le
sponde del fiume Orta, la cui portata di acqua è limitata a
causa del cambiamento climatico. La vegetazione lungo il fiume
è quella tipica degli ambienti ripariali, che ha il proprio
habitat  naturale  sulle  rive  di  corsi  e  specchi  d’acqua.
Salici, pioppi, cipressi, querce e molti profumi di aromi
spontanei. Si fa notare la Piracanta, le cui bacche rosse e
tondeggianti, sono riunite in piccoli grappoli che arrivano a
maturazione  in  autunno.  Oltre  ad  essere  molto  decorative,
queste  bacche  sono  anche  commestibili.  Improvvisamente,  il
fruscio delle foglie secche, ci blocca.

Ci attraversa il sentiero un cinghiale, ma lo svolazzare di un
airone il cui habitat naturale è la valle dell’Orta, ci fa
rivolgere lo sguardo verso il cielo e ci torna il sorriso.
Raggiungiamo un rudere abbandonato in un prato con muretti a
secco e, poco dopo, si incomincia a vedere Caramanico. Si
riconosce l’ex convento delle clarisse. Per osservare meglio
il fiume Orta fra i meandri del suo percorso, siamo scesi sule
pietraie.  Rientrati  sul  sentiero,  arriviamo  ai  ruderi  del
ponte  che  collegava  Salle  a  Caramanico,  ancora  con  le
fondamenta  ben  ancorate  al  terreno.

Il momento più emozionante è stato assistere alla confluenza
dell’affluente Orfento, che versa le sue acque nel fiume Orta.
Il fiume Orfento aveva una grande portata d’acqua, che fu
utilizzata  per  la  costruzione  di  una  piccola  centrale
elettrica e alcuni mulini, come il Ciombè, al cui interno sono
ancora presenti le ruote in ghisa ed altre apparecchiature.



Seguitiamo a camminare lungo il fiume Orfento, riempiendoci
gli occhi per la bellezza delle cascate, i canyon, il colore
turchese dell’acqua e le vasche naturali. L’acqua è pulita ed
anche se è rumorosa, è molto intonata rispetto al fiume Orta.

Attraversiamo il fiume su un ponte in legno ed arriviamo sulla
strada asfaltata che porta a Caramanico. In questa escursione
sono rimasto affascinato da: Flora, fauna, ambiente, storia,
tradizione, commozione, silenzio e panorama. 

Difficoltà: E

Dislivello 200 m circa

Lunghezza: 6.5 Km

Tempo di percorrenza: 3 h

NUOVI  DATI  NEL  QUADRO
DELL’EVOLUZIONE  ambientale
del Pleistocene
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Il Mammut del castello. Settant’anni dalla sua scoperta

L’Aquila, 5 ottobre 2024.  Una giornata speciale al Castello
cinquecentesco , un bastione est sold out, un successo di
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pubblico per il  convegno organizzato dal Museo Nazionale
d’Abruzzo. Protagonista  assoluto della preistoria italiana Il
Mammut,   il  cui  studio  e  restauro   hanno  arricchito
enormemente la conoscenza del Patrimonio paleontologico dei
grandi mammiferi nel Quaternario sul suolo italiano.

Gli interventi, con i nuovi dati nel quadro dell’evoluzione
ambientale del Pleistocene, saranno pubblicati nei prossimi
mesi in un volume che li raccoglierà tutti. Un contributo
importante,  questo  editoriale,  che  potrà  aggiornare  lo
scenario culturale sulle conoscenze attuali e lanciare nuove
sfide per studi e divulgazione future.

La ricorrenza dell’anniversario della scoperta costituisce per
il Museo Nazionale d’Abruzzo una opportunità per analizzare
diversi  aspetti  scientifici  connessi  al  ritrovamento  e
all’attuale allestimento dello scheletro fossile del Mammut,
frutto  di  studi  e  ricerca,  che  risultano  avere  un  forte
risvolto  sociale  capace  di  influenzare  la  società.  Un
obiettivo non meno importante che il Museo si pone è proprio
quello di operare una azione fondamentale di divulgazione, per
sensibilizzare i non addetti ai lavori a quelle che sono le
tematiche di ricerca più attuali, di cui si è occupato il
Convegno  organizzato  dal  Museo  Nazionale  d’Abruzzo  in
collaborazione con l’Università degli Studi della Sapienza,
con la curatela della paleontologa Maria Adelaide Rossi e del
geologo Silvano Agostini.

Il convegno segue una serie di azioni messe già  in campo nel
2024  per  il  70°  del  ritrovamento  del  Mammut  proprio
nell’ottica  di  promuovere  un  ruolo  attivo  nella  comunità.
Dall’inclusività con la realizzazione di modelli tattili del
Mammut  in  corso  di  realizzazione,  alla  diffusione  con
l’annullo filatelico, alla formazione del personale che ha
accompagnato i sempre numerosi visitatori, alla collaborazione
con  alti  professionisti  per  generare  una  maggiore
consapevolezza del patrimonio culturale, al progetto “ Terre
sonanti-il Mammut” di cui il Museo è partner per il gemello in



cartapesta del fossile, oltre ad una accurata comunicazione 
come forma di sensibilizzazione e conoscenza  nel territorio.

Il convegno, organizzato per la prima volta a L’Aquila, sulla
geologia  e  paleontologia  del  territorio  aquilano  nel
Quaternario, si è aperto con un doveroso ricordo, a cura di
Raffaele  Sardella  e  Michele  Macrì  dell’Università  della
Sapienza di Roma, sulla paleontologa Angiola Maria Maccagno
che per prima studiò il fossile alla data del ritrovamento.

Tutti gli altri interventi: Evoluzione geologica del bacino
aquilano di Domenico Cosentino, Università degli Studi Roma
Tre;  Paleobotanica e paleoclima di Donatella Magri, Sapienza
Università di Roma; Quando a Scoppito vivevano gli elefanti di
Maria Rita Palombo, CNR-IGAG ; Diagnostica e restauro. Dalle
ossa  preziose  informazioni  di  Silvano  Agostini  e  Maria
Adelaide Rossi, già funzionari MiC ; Paleopatologia: primi
dati  di  Leonardo  Della  Salda,  Università  degli  Studi  di
Teramo;  L’esemplare in vita: 3D e bodymass di Marco Romano,
Sapienza Università di Roma; Testimoni del passato in terra
d’Abruzzo  …  un  futuro  a  rischio  di  Francesco  Petretti,
Università  degli  Studi  di  Perugia  saranno  pubblicati  nei
prossimi mesi in un volume che li raccoglierà tutti.  Un
contributo  importante,  questo,  che  potrà  aggiornare  lo
scenario culturale sulle conoscenze attuali e lanciare nuove
sfide per studi e divulgazione future

LA MIA VITA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024
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Dal 27 settembre, in tutte le librerie d’Italia, disponibile
la nuova edizione

Chieti, 5 ottobre 2024.  Vengono qui ripubblicati due testi
che costituiscono un documento storico, letterario e umano di
primaria importanza. L’autore è Benito Mussolini, una delle
personalità  più  importanti  della  storia  del  Novecento
italiano. Si tratta di stralci di scritti autobiografici: de
La  mia  vita,  iniziata  a  scrivere  il  4  dicembre  1911,
brevemente interrotta e ripresa il 24 febbraio 1912, e de Il
mio diario di guerra (1915-1917), pubblicato nel febbraio 1923
edulcorato in alcune sue parti.

Le autobiografie, si sa, nascondono, più che rivelare, oppure
mettono  in  luce  o  esagerano  aspetti  ad  usum  Delphini,  e
perfino inventano vicende mai accadute: spetterà al lettore
attento separare la finzione dall’immaginazione, soprattutto
in questo caso, se è vero che fin da giovanissimo Benito
Mussolini  dimostrò  un  carattere  ambizioso,  spavaldo,
prepotente, contorto e tormentato. Il testo, affascinante e
vivido,  specie  nei  racconti  dell’infanzia,  rivela  le  doti
d’una personalità non comune, (che lo storico Franzinelli ha
definito  borderline),  quella  d’un  fanciullo  respinto  ed
emarginato dalla società per il suo temperamento acceso e
bistrattato  per  le  umili  origini,  che  già  medita
rancorosamente  il  proprio  riscatto.  In  queste  pagine  si
possono rintracciare le native ragioni di quella che sarà una
drammatica, tragica esistenza.

(…)

Ricordo  il  nome  di  parecchi  compagni  di  scuola  che  ho



ritrovati molti anni dopo nella vita. Di parecchi non ho avuto
più notizie. Non eravamo che sedici o diciassette alunni.
Debbo  ricordare  fra  i  tanti  certo  Giunchi,  che  a  metà
dell’anno scolastico emigrò colla famiglia alla Spezia e che
non ho più incontrato. Egli mi mise in relazione con sua
cugina, certa Elena Giunchi, figlia di un oste, bambinella
della  mia  età.  Ciscrivemmo  alcune  innocentissime  lettere
d’amore…. Il bidello della scuola, tal Zoli, era un vecchio
cisposo, da una folta capigliatura incanutita dal tempo. Lo
chiamavano Caronte. (…) Il 14 gennaio 1898 fui espulso dal
collegio  ed  ecco  perché.  Quel  giorno  ero  nello  studio,
occupato  in  un  lavoro  di  computisteria.  Un  mio  compagno,
Dionesi  Umberto  di  Rimini,  mi  scarabocchiò  il  foglio.  Ne
nacque un diverbio. Egli mi diede uno schiaffo. Io afferrai il
temperino col quale stavo grattando la macchia d’inchiostro e
gli  vibrai  un  colpo.  Lo  colpii  in  una  natica.  Grande
emozione.(…)

Il curatore

Massimo Pamio, scrittore e saggista, si è interessato, di
recente, di filosofia dell’arte in Sensibili alle forme. Che
cos’è l’arte (2019), di archeologia neurocognitiva in Sentirsi
sentire. Che cos’è il pensare(2020), di Gabriele D’Annunzio in
tre studi, Le più belle poesie di Gabriele D’Annunzio e molto
altro (2023), Chi era Gabriele d’Annunzio (2024, con Monica
Ferri),  Scritti  dannunziani  di  Ramiro  Ortiz  (2024,  con
Riccardo La Rovere), di Francesco Paolo Michetti in Chi era
Francesco Paolo Michetti (2024, con Monica Ferri), di Ugo
Ojetti (in un’opera in corso di stampa). 

La casa editrice

Edizioni Mondo Nuovo, con sede a Pescara, pubblica libri di
arte,  saggistica,  narrativa,  opere  di  divulgazione
scientifica,  scenari  internazionali,  inchieste.

Si  pone  come  osservatorio  della  contemporaneità,



interessandosi  ad  autori  nazionali  e  internazionali,
producendo testi non solo ricchi di proposte e punti di vista
autentici  e  liberi,  ma  anche  impegnandosi  a  una  cura
artigianale nella veste dei libri, abiti non solo di lusso ma
anche di una semplicità elegante, adatti agli estimatori di
questa passione unica, la lettura.

La contemporaneità, per Edizioni Mondo Nuovo, è un ponte tra
le generazioni che fonde tradizione e innovazione: ad autori
affermati, con all’attivo decenni di esperienza, pubblicazioni
e  riconoscimenti,  affianchiamo  scrittori  e  scrittrici
emergenti, alcuni dei quali giovanissimi, che hanno portato
nella casa editrice il mondo del fantasy, della narrativa
serializzata e sperimentale, del reportage sui temi sociali.
Una pluralità di voci che reca con sé il ricco bagaglio della
tradizione  letteraria  (che  onoriamo  ripubblicando  testi
antichi,  di  difficile  reperibilità  o  ingiustamente
dimenticati, come Donne, uomini e burattini di Ugo Ojetti o
Terra Vergine di Gabriele d’Annunzio) e nello stesso tempo
volge  lo  sguardo  al  futuro,  alle  nuove  realtà  di
comunicazione, ai nuovi modi di raccontare storie, nell’era
dei social media e delle piattaforme di streaming.

LE ATTIVITÀ DELLA FONDAZIONE
DE MARCHIS
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024
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Le proposte culturali di ottobre 2024

L’Aquila, 5 ottobre 2024.  Grande fermento alla Fondazione
Giorgio de Marchis Bonanni d’Ocre che, nel mese di ottobre
2024, presenta una serie di proposte culturali diversificate
attivando la collaborazione con altre realtà sul territorio e
a livello nazionale.

Venerdì 11 ottobre la sede di Palazzo Cappa Cappelli ospita la
seconda  edizione  del  Premio  Fotografico  ‘Architettura  e
Fotografia  –  I  Luoghi  dell’abitare’,  promosso  dall’Ordine
degli  Architetti,  Pianificatori,  Paesaggisti  e  Conservatori
della  Provincia  dell’Aquila,  curato  ed  ideato  dalla
Commissione  Cultura  dell’Ordine  in  collaborazione  con
l’Accademia di Belle Arti di L’Aquila. Dalle ore 18.00 la
conferenza  “Il  concetto  contemporaneo  di  abitare”  con
l’intervento dell’architetto Alberto Ulisse, l’inaugurazione
della mostra, visitabile fino al 18 ottobre, e la premiazione
dei tre vincitori. Il tema della seconda edizione è incentrato
sui  luoghi  dell’abitare:  una  riflessione  fotografica  sullo
spazio  vissuto  quotidianamente,  sul  modo  in  cui  viene
attraversato,  arredato,  percepito,  uno  spazio  privato,
espressione  della  nostra  individualità,  ma  anche  ambiente
carico di significato sociale e culturale che influenza il
nostro modo di vivere ed interagire. Ben 134 le candidature
pervenute tra le quali sono stati scelti i 18 finalisti da una
giuria di esperti provenienti da diversi ambiti disciplinari,
composta da Antonio Di Cecco, Marco Morante, Agnese Porto,
Flavia Rossi e Sara Susi.

Sabato 12 ottobre dalle ore 10.30 alle 13.00, la Fondazione
Giorgio De Marchis aderisce alla III edizione di Carte in



Dimora – Archivi e Biblioteche: storie tra passato e futuro,
promossa dall’Associazione Dimore Storiche Italiane: oltre 100
archivi e biblioteche storici privati saranno visitabili in
tutta  Italia,  permettendo  così  un  viaggio  nella  storia  e
attraverso luoghi ricchi di tracce del nostro passato. Per
Carte in Dimora i visitatori saranno accompagnati nelle sale
della  Fondazione  in  un  affascinate  viaggio  tra  le  carte
dell’Archivio  Ciarrocca  da  Alessio  Rotellini,  storico  e
ricercatore, e da Barbara Olivieri, archivista, permettendo
così di scoprire un prezioso patrimonio archivistico di una
famiglia  che  è  stata  parte  integrante  del  sistema
socioeconomico dell’Abruzzo interno tra il XIX e il XX secolo.

Sabato 12 ottobre alle ore 17.30, per la ventesima Giornata
del Contemporaneo promossa da AMACI – Associazione dei Musei
d’Arte Contemporanea Italiani, e realizzata con il sostegno
della  Direzione  Generale  Creatività  Contemporanea  del
Ministero  della  Cultura  e  con  la  collaborazione  della
Direzione Generale per la Diplomazia Pubblica e Culturale del
Ministero  degli  Affari  Esteri  e  della  Cooperazione
Internazionale, la Fondazione Giorgio De Marchis propone la
presentazione del catalogo ‘Sottosuolo’ di Fabio Di Lizio. La
pubblicazione  è  la  testimonianza  dell’ultima  mostra
dell’artista,  dall’omonimo  titolo,  presentata  a  L’Aquila,
presso Spazio dal basso dal 23 agosto al 14 settembre 2024,
nella  quale  erano  in  esposizione  una  serie  di  opere
calcografiche sperimentali su matrice di alluminio e libri
d’arte  di  grande  formato  che  approfondiscono  il  tema
affrontato  dall’artista.  Infatti,  come  scrive  Patrizio  Di
Sciullo nel testo in catalogo «le grandi incisioni ci portano
nel sottosuolo, in mondi sotterranei, nel profondo.

I segni scuri ed arcuati segnano dei confini, ci raccontano di
stanze protette e preziose e allo stesso tempo nascono lontano
nel  tempo,  sono  segni  antichi,  ancestrali,  direi  quasi
archetipi,  che  delimitano  il  dentro  dal  fuori  e  lo
proteggono.» Il catalogo comprende incisioni numerate e testi



di presentazione della ricerca di Fabio Di Lizio; saranno in
mostra, negli spazi della sede della Fondazione, anche alcuni
libri d’artista, visionabili fino al 18 ottobre 2024. Alla
presentazione interverranno, oltre all’artista Fabio Di Lizio,
Andrea Panarelli – artista e fondatore di Spazio dal basso,
Diana Di Berardino – direttrice della Fondazione Giorgio De
Marchis;  l’incontro  sarà  moderato  da  Roberta  Melasecca,
curatrice e scrittrice.

Il mese di ottobre si chiuderà, poi, con un grande e atteso
appuntamento,  i  cui  dettagli  saranno  presto  noti:  il  23
ottobre la mostra Lisbona, la notte è finita di Paola Agosti
che testimonia e documenta gli avvenimenti del 25 aprile 1974
e dei giorni seguenti fino alla storica manifestazione del 1°
maggio 1974 a Lisbona, così detta Rivoluzione dei Garofani.

La  Fondazione  Giorgio  de  Marchis  Bonanni  d’Ocre  viene
istituita  a  L’Aquila  nel  2004  allo  scopo  di  conservare,
tutelare e valorizzare il patrimonio documentario e librario
raccolto dal professor Giorgio de Marchis nel corso della sua
carriera di storico dell’arte. Manifesti, locandine, inviti e
brossure sono solo alcuni esempi delle tipologie documentarie
che caratterizzano l’archivio composto da quasi 200.000 pezzi.
Dal 2018 abita gli spazi del primo piano del Palazzo Cappa
Cappelli  che  apre  costantemente  per  eventi,  mostre  e
collaborazioni  con  artisti  ed  enti.

Fabio Di Lizio è nato a Ortona nel 1976. È docente di Grafica
d’Arte e Tecniche dell’Incisione presso l’Accademia di Belle
Arti  di  Macerata.  Dal  2004  al  2018  è  stato  impegnato  in
attività di formazione e didattica per la cattedra di Grafica
e  Tecniche  dell’Incisione  dell’Accademia  di  Belle  Arti  de
L’Aquila.  Tra  le  principali  esposizioni  personali:  2023.
Frequenze  –  MAC,  Museo  d’Arte  Contemporanea  del  Piccolo
Formato,  Giarcino;  2021  Frequenze  –  Museolaboratorio  ex
Manifatturiera  Tabacchi  Città  Sant’Angelo;  2018  Tabula  x
Fabula  –  Museolaboratorio  ex  Manifatturiera  Tabacchi  Città
Sant’Angelo; artificialia – Galleria MAW Sulmona; 2012 Cattivi



Pensieri – Museo Archeologico Iuvanum Montenerodomo.

BILANCIO ATTIVITÀ 2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

La  Riserva  Naturale  Borsacchio  ha  vissuto  un  anno
straordinario, con un significativo aumento delle attività e
della partecipazione rispetto al 2023

Roseto degli Abruzzi, 5 ottobre 2024. Il 2024 si è concluso
con  numeri  impressionanti:  circa  7.000  studenti  e  13.000
partecipanti  complessivi  tra  eventi,  escursioni,  visite
guidate, gite scolastiche ed Erasmus. La stagione Primavera
Estate della Riserva Borsacchio si chiude con un nuovo record.
Esplode l’amore dopo il tentativo di cancellarla. Oltre 20000
presenze

Attività Didattiche e Piantumazioni

La primavera è stata un periodo chiave per il coinvolgimento
delle scuole. Abbiamo accolto studenti da tutto l’Abruzzo e
visitato numerosi istituti scolastici. In totale, sono stati
realizzati  86  incontri  tra  la  riserva  e  le  scuole,
concentrando  l’attenzione  sull’educazione  ambientale  e  la
sensibilizzazione. In collaborazione con le scuole di Roseto,
sono stati piantati alberi e piante per impollinatori sia
nelle  scuole  che  nelle  aree  pubbliche  della  Riserva
Borsacchio, e sono state installate casette per le api, con

https://www.abruzzopopolare.com/2024/10/05/bilancio-attivita-2024/


l’obiettivo di tutelare la biodiversità.

Progetti Erasmus ed Escursioni

Quest’anno la Riserva ha ospitato quattro progetti Erasmus, di
cui uno di particolare rilievo che ha coinvolto 40 studenti
provenienti da tutta Europa. Per 10 giorni, questi giovani
hanno lavorato insieme per elaborare materiale informativo e
promozionale  multilingua,  arricchendo  l’offerta  educativa
della  riserva  e  aiutando  a  far  conoscere  meglio  questo
patrimonio naturale anche a livello internazionale.

Parallelamente,  abbiamo  organizzato  sei  escursioni
settimanali, incluse due uscite in e-bike per piccoli gruppi,
permettendo ai visitatori e turisti di scoprire le bellezze
naturali della riserva.

Inclusione e Accessibilità

Grazie  all’utilizzo  della  Jolette  e  della  Cargo  Bike,
quest’anno  abbiamo  potuto  accompagnare  oltre  112  ragazzi,
uomini e donne speciali che, senza il nostro supporto, non
avrebbero potuto visitare la riserva o altre aree naturali
vicine. Questo ha rappresentato un grande traguardo nel nostro
impegno per garantire che la bellezza della Riserva Borsacchio
sia accessibile a tutti.

Eventi di Grande Successo

Quest’anno, oltre ai dodici grandi eventi programmati, sono
stati realizzati altri nove eventi straordinari, approfittando
di ottime opportunità. Particolarmente apprezzati sono stati
gli eventi dedicati alla raccolta fondi per l’oncologia, il
rilascio delle tartarughe marine e le attività notturne con
gli  astrofili.  Concerti  e  spettacoli  teatrali  alla  Fonte
dell’Accolle  hanno  attirato  migliaia  di  persone,  in
particolare  per  il  rilascio  delle  tartarughe.

Monitoraggio, Tutela e Manutenzione



Le attività di monitoraggio quotidiano hanno coperto oltre 800
km percorsi a piedi e 800 ore dedicate alla manutenzione delle
aree  protette.  Ci  siamo  concentrati  in  particolare  sulla
protezione  dei  nidi  di  fratino  e  tartaruga  marina.  Ogni
settimana,  abbiamo  svolto  almeno  tre  attività  di  pulizia
manuale dell’area costiera e la manutenzione mensile della
Fonte dell’Accolle, che curiamo ormai da anni.

In totale, tra eventi e attività di tutela, sono state svolte
112 attività nella primavera e nell’estate, con oltre 900 km
percorsi e oltre 900 ore di volontariato.

Team Building e Collaborazioni

Novità di quest’anno sono state le attività di team building,
che hanno coinvolto importanti aziende italiane. Dirigenti e
dipendenti hanno lavorato insieme come volontari in riserva,
rafforzando la coesione tra i membri del proprio gruppo.

Coinvolgimento della Comunità e Difesa della Riserva

Oltre  alle  attività  in  riserva,  abbiamo  supportato  i
principali eventi del Comune di Roseto e collaborato con altre
associazioni locali. Grazie alla passione e all’impegno dei
nostri  volontari,  abbiamo  accolto  un  totale  di  20.000
visitatori,  tra  monitoraggi,  escursioni  e  grandi  eventi.
Questo  sforzo  è  stato  particolarmente  significativo  nel
contesto della battaglia per difendere la Riserva Borsacchio,
ridotta  a  soli  25  ettari.  Tuttavia,  la  lotta  per  la  sua
protezione continua, con il supporto di cittadini e turisti
che, con striscioni e bandiere, si uniscono alla causa per
salvaguardare questo prezioso patrimonio naturale.

Grazie ai nostri volontari e a tutti i partecipanti, il 2024 è
stato  un  anno  di  grande  successo  per  la  Riserva  Naturale
Borsacchio.  Il  nostro  impegno  proseguirà  con  la  stessa
dedizione, per continuare a preservare e valorizzare questo
splendido angolo di natura tra colline e mare.



Marco Borgatti

Presidente  Guide  Del  Borsacchio  -Guardia  Ambientale  –
Direttivo  WWF  Teramo  –  Presidente  FIAB  Roseto

PERCORSO DI FILOSOFIA ATTIVA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Pescara, 5 ottobre 2024. Sono aperte le iscrizioni al Percorso
gratuito di Filosofia Attiva riservato a giovani fino a 35
anni! Perché partecipare?

•             Scoprirai come applicare gli insegnamenti
filosofici nella tua vita quotidiana.

•             Stimolerai le tue migliori qualità attraverso il
confronto con gli altri.

•             Avrai l’opportunità di conoscere meglio te
stesso e migliorare il mondo in cui viviamo, partecipando ad
attività ed iniziative rivolte alla città.

E se il miglioramento partisse proprio da te?

E se fosse un’avventura in compagnia?

Ricorda, IL MOTORE SEI TU! Non perdere questa straordinaria
opportunità di crescita e scoperta. Riserva il tuo posto già
da ora e inizia il tuo percorso di Filosofia Attiva con noi.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/10/05/percorso-di-filosofia-attiva/


Posti limitati.

I  MISSILI  SUI  POZZI
PETROLIFERI?
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Bombe a grappolo per Oriente ed Europa

di Giancarlo Infante

PoliticaInsieme.com, 5 ottobre 2024.  Bene ha fatto la nostra
zebretta  a  sottolineare  l’importanza  della  conversazione
avvenuta tra Giorgia Meloni ed Elly Schlein in vista di quelle
che sono definite le prossime “settimane difficili”. L’acuirsi
del  conflitto  tra  Israele  ed  Iran  richiama  infatti  la
possibilità  che  pure  noi,  come  tutta  la  regione  del
Mediterraneo, e l’Europa intera,  possiamo vivere esperienze
del tutto inedite e pericolose.

Il sostanziale ed acritico via libera degli Stati Uniti ad un
intervento  israeliano  ai  danni  delle  infrastrutture
petrolifere dell’Iran è sicuramente destinato a dare la stura
a ritorsioni violente e a conseguenze socioeconomiche dagli
effetti  del  tutto  incalcolabili.  In  primo  luogo,  perché
potrebbe darsi che la già eventuale possibile risposta di
Teheran finisca per essere speculare. E cioè interessare i
campi  petroliferi  che  Israele  ha  nel  Mediterraneo  proprio
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dinanzi alla Striscia di Gaza. E poi – cosa più preoccupante –
non si può escludere del tutto un allargamento della sfera dei
paesi coinvolti in questo gioco al “colpo dopo colpo”.

Il Qatar è corso a stringere un accordo con l’Iran proprio in
queste ore. Cosa del resto inevitabile giacché, pur essendo i
qatarioti sunniti e gli iraniani sciti, e quindi, divisi dalle
varianti delle fede islamica, la natura ha voluto che fossero
uniti  da  un  altrettanto,  se  non  più  forte,  collante:  la
condivisione di enormi giacimenti di gas. Ma altri paesi del
Golfo potrebbero non stare tanto al sicuro. E la cosa avrebbe
un’influenza  nefasta  sul  mercato  mondiale  del  petrolio.  È
questa  un’arma  che  i  più  estremisti  dei  capi  di  Teheran
potrebbero  accarezzare  l’idea  di  utilizzare  se  avessero
raggiunto la certezza che quella in corso si trasformi in una
lotta per la sopravvivenza.

In sostanza, addio all’idea che si possa continuare a parlare
di un conflitto regionale. E del resto, molto è stato reso
evidente dalla pretesa di Netanyahu di disegnare un nuovo
ordine  mondiale,  molto  ritagliato  a  sua  misura  dinanzi
all’Assemblea dell’Onu.

Di certo, nella sciagurata ipotesi di un attacco massiccio ai
campi petroliferi dell’Iran, ci si potrebbe trovare di fronte
ad un qualcosa di imprevedibile. Anche per i mercati, scossi
per il fatto che uno dei principali “convitati di pietra” di
tutto ciò che sta accadendo nel mondo, cioè la Cina, trova nei
pozzi  dell’Iran  una  delle  sue  principali  fonti  di
approvvigionamento, in barba dell’embargo multi-decennale che
l’Occidente ha lasciato in essere ai danni di Teheran.

Molto  semplificando,  potremmo  ritenere,  allora,  che  questa
idea  del  bombardamento  delle  risorse  petrolifere  iraniane
potrebbe rivelarsi come l’uso di una bomba a grappolo le cui
componenti  rischiano  di  colpire  dall’Estremo  Oriente
all’intera  Europa.



Fa bene, dunque, chi ha responsabilità politico istituzionali
nel nostro Paese, che sia di maggioranza o di opposizione, a
cercare di guardare un po’ più in là del proprio naso. E ciò,
anche  se  l’influenza  della  maggior  parte  delle  capitali
politiche  del  mondo  appare  scarsa  se  confrontata  alla
radicalità e alla violenza dello scontro tra paesi fondati su
una malintesa visione del ruolo delle religioni.

Purtroppo, sembra quasi che sia in corso una gara da parte di
tutti, democrazie o autocrazie, a raggiungere quel punto in
cui  una  vera  guerra  rischia  di  essere  considerata,
stoltamente,  la  soluzione  più  scontata  ed  ovvia.

I missili sui pozzi petroliferi? Bombe a grappolo per Oriente
e Europa – di Giancarlo Infante

SCUOLA,  STREET  ART  E  NUOVE
METODOLOGIE DI INSEGNAMENTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

In  marsica  un  innovativo  progetto  di  formazione  dell’IIS
Ovidio Di Sulmona

Sulmona, 5 ottobre 2024. Avezzano e Aielli protagonisti della
residenza MAB Street Art, un percorso innovativo, sperimentale
e residenziale di formazione dedicato a docenti, dirigenti
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scolastici  e  studenti  di  scuole  di  ogni  ordine  e  grado.
L’iniziativa di formazione è parte del più ampio programma
“Mountain of Data (MOD)”, coordinato dall’Istituto “Ovidio” di
Sulmona (L’Aquila), una delle scuole polo referenti, a livello
nazionale, per lo sviluppo di modelli innovativi di didattica
digitale del PNRR Istruzione.

Il  corso  è  iniziato  ieri,  al  castello  Orsini-Colonna  di
Avezzano, dove studenti, dirigenti e professori arrivati da
tutta Italia si sono ritrovati per parlare di street art, ma
anche di nuove metodologie di insegnamento, quali l’outdoor
learning, processo di formazione sul territorio. Proseguirà e
si concluderà oggi a Borgo Universo, ad Aielli. Durante la
giornata di ieri, alla quale ha dato il suo saluto anche il
primo  cittadino  di  Avezzano,  Giovanni  Di  Pangrazio,  i
formatori Lorenzo Micheli e Massimiliano Ventimiglia, insieme
al Dirigente scolastico dell’IIS “Ovidio” – Sulmona, Caterina
Fantauzzi, hanno dato a tutti i partecipanti informazioni e
strumenti per l’attività di mappatura del territorio che li
vedrà  impegnati  oggi,  ad  Aielli,  per  lo  studio  emotivo,
artistico  e  geografico  del  borgo,  finalizzato  alla
progettazione di un’opera di street art, attraverso l’impiego
di nuovi strumenti e metodologie di ricerca e di insegnamento-
apprendimento.

“L’iniziativa  di  formazione  è  un’opportunità  unica  per
sperimentare e imparare insieme, attraverso due modelli di
apprendimento complementari che combinano arte e cittadinanza
digitale: Outdoor Learning e Art Based Learning”, spiega la
Dirigente Fantauzzi. “E sarà altrettanto importante svolgere
questa residenza artistica ad Aielli, nel cuore dell’Appennino
abruzzese,  replicando  un’esperienza  che  si  è  tenuta,  con
successo, già in altre parti d’Italia, ma facendo proprie le
peculiarità di questo borgo che da qualche anno ha sposato la
Street  Art  come  strumento  di  rilancio  e  crescita  del
territorio”. Senza dimenticare la gente del posto e le stelle
che, grazie alla Torre e all’osservatorio, contribuiscono a



rendere  unico  il  paese  e  offriranno,  oggi,  suggestioni
preziose a tutti i corsisti in cammino lungo le sue strade,
alla ricerca di ispirazione per la progettazione di un’altra
opera d’arte “di strada”.

Annalisa Civitareale

I  DISTURBI  SPECIFICI
DELL’APPRENDIMENTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Erga Omnes organizza iniziative gratuite

Chieti, 5 ottobre 2024. In occasione della Settimana della
Dislessia, dal 7 al 13 ottobre 2024, Erga Omnes organizza
incontri gratuiti, per i genitori e i loro figli, sui Disturbi
Specifici  dell’Apprendimento.  Le  attività  si  svolgeranno
presso la sede operativa dell’Associazione Erga Omnes in via
Monte Grappa n. 176 a Chieti Scalo (ex centro sociale San
Martino).

È previsto un incontro su appuntamento rivolto ai genitori di
bambini con DSA, a supporto del percorso da intraprendere dopo
la diagnosi e il tipo di trattamento da effettuare per il
singolo  soggetto.  Verrà  svolto,  inoltre,  un  laboratorio,
giovedì 10 ottobre, dalle ore 17.00 alle ore 18.30, rivolto a
bambini  e  ragazzi,  dai  7  ai  13  anni,  che  presentano  un
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Disturbo Specifico dell’Apprendimento.

L’obiettivo è potenziare le abilità di Lettura, Scrittura e
Calcolo attraverso esercizi e giochi pratici che stimolano la
memoria e l’attenzione. Ad occuparsi dell’iniziativa sarà la
psicologa volontaria Sonia Chisena, specializzata in DSA e
altri disturbi del Neurosviluppo. Le iscrizioni sono aperte e
i posti sono limitati.

LA MEZZA MARATONA COSTA DEI
TRABOCCHI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

La presentazione della seconda edizione

Atessa, 5 ottobre 2024. Torna la Costa dei Trabocchi-BCC Half
Marathon. La seconda edizione della manifestazione sportiva si
svolgerà domenica 27 ottobre 2024. Preparativi a gonfie vele
da parte del gruppo Podisti Frentani che organizza l’evento
insieme alla Bcc Abruzzi e Molise.

La mezza maratona, sotto l’egida della Fidal, si corre sulla
spettacolare Via Verde della Costa dei Trabocchi, con partenza
dal porto di Ortona e arrivo a Fossacesia.

Le  iscrizioni  proseguono  fino  al  raggiungimento  di  1.000
atleti.
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Nel 2023 sono stati più di 800 i partecipanti giunti da ogni
parte d’Italia che hanno reso memorabile la prima edizione.
Anche quest’anno le premesse sono più che positive in virtù
del superamento di quota 900 iscrizioni, oltre al fatto che le
strutture ricettive della zona sono già state prenotate dai
tanti podisti fuori che arriveranno da fuori regione.

La  mezza  maratona,  nei  dettagli,  sarà  presentata  dagli
organizzatori martedì 8 ottobre prossimo, ad Atessa, in Casa
BCC Abruzzi e Molise, in Corso Vittorio Emanuele 131, nel
centro storico, con inizio alle 10:30.

PROGETTO  DI  COMUNITÀ
ENERGETICA TERRITORIALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Inaugurato  a  Palazzo  Baldoni,  lo  Sportello  Amico  della
selezionata  Azienda  CER&GO  che  supporterà  il  comune  nella
promozione e costituzione della CER

Montesilvano,  5  ottobre  2024.  Il  progetto  della  Comunità
Energetica di Montesilvano sta muovendo i primi passi. In
seguito alla pubblicazione dell’avviso di manifestazione di
interesse per la ricerca di un facilitatore territoriale che
potesse supportare il Comune di Montesilvano nella creazione
di  comunità  energetiche  rinnovabili  di  cui  all’art.31  del
D.Lgs.  n.  199/2021,  in  esecuzione  della  deliberazione  di

https://www.abruzzopopolare.com/2024/10/05/progetto-di-comunita-energetica-territoriale/
https://www.abruzzopopolare.com/2024/10/05/progetto-di-comunita-energetica-territoriale/


giunta comunale n. 247 del 18/10/2023, è stato selezionato il
progetto elaborato dall’azienda CER&GO Srl di Collecorvino.

La Comunità Energetica (o Comunità Energetica Rinnovabile –
C.E.R.) è un’associazione tra utenti produttori e consumatori
di  energia  i  cui  membri  possono  produrre,  accumulare  e
scambiare energia rinnovabile al fine di ottenere benefici
ambientali, sociali ed economici.

In riferimento al progetto, il Comune di Montesilvano è quindi
soggetto  sostenitore  dell’iniziativa,  promuovendo  la
costituzione del soggetto giuridico CER e il suo sviluppo.
Nello  specifico,  il  progetto  della  CER  Montesilvano  si
articolerà in diverse fasi, quali costituzione del soggetto
giuridico,  apertura  della  manifestazione  di  interesse  ai
cittadini  interessati  ad  aderire  all’iniziativa,
identificazione  degli  impianti  esistenti  di  proprietà  del
cittadino,  PMI,  associazioni  che  possono  aderire  alla  CER
secondo le conformità del dettato normativo, attivazione della
comunità energetica sul portale GSE, serate informative per
presentare il progetto alla cittadinanza.

A tal proposito, per fornire costanti aggiornamenti circa lo
sviluppo della Comunità Energetica Rinnovabile, il comune ha
pubblicato  nel  suo  sito  web  una  pagina  informativa  e
pubblicato una manifestazione di interesse aperta ai cittadini
che desiderano aderire al progetto, sia come membri produttori
sia come membri consumatori.

È  stato  inoltre  inaugurato  proprio  questa  mattina,  uno
Sportello  CER  informativo  presso  gli  spazi  del  comune  a
Palazzo Baldoni in Piazza Indro Montanelli, a Montesilvano
dove  è  possibile  trovare  maggiori  informazioni  circa  le
modalità di adesione al progetto. Lo Sportello CER sarà aperto
a partire dal 4 ottobre tutti i lunedì e i mercoledì dalle 10
alle  13.  Nelle  prossime  settimane,  poi,  la  ditta  Cer&Go
proporrà degli incontri a tema che avranno luogo  direttamente
nei  principali  quartieri  della  città,  per  informare  e



sensibilizzare  la  cittadinanza.

Successivamente  alla  raccolta  delle  manifestazioni  di
interesse, per tutti i soggetti aderenti verrà avviata la fase
di  raccolta  documentale  e  di  informazioni  necessarie  alla
redazione  delle  pratiche  burocratiche  per  l’adesione  alla
comunità  e  alla  presentazione  dell’istanza  al  GSE,  l’ente
competente  in  materia.  Per  i  soggetti  interessati  a
partecipare  come  produttori,  su  richiesta,  potrà  essere
effettuato anche uno studio di fattibilità per approfondire i
vantaggi legati alla realizzazione di un impianto fotovoltaico
da  inserire  successivamente  all’interno  della  comunità
energetica.

“Le comunità energetiche sono una grande opportunità per il
nostro territorio e per le iniziative solidali che andranno a
supportare,  non  solo  perché  portano  vantaggi  reali  e
permettono di combattere situazioni di povertà energetica, ma
soprattutto perché ci educano ad intraprendere con un primo
passo un percorso di vera transizione energetica e culturale”
– afferma Ottavio De Martinis, Sindaco di Montesilvano.

“Siamo felici di ospitare la CER&GO a Palazzo Baldoni, nel
cuore  della  nostra  attività  politica  e  amministrativa,  a
stretto  contatto  con  la  cittadinanza.  L’amministrazione  è
pronta e lieta a supportare e incentivare azioni di questo
tipo, a beneficio della collettività con evidenti risvolti
positivi di natura sociale, culturale ed economica”.

“Siamo felici ed onorati di essere stati selezionati come
partner  tecnico  di  questa  iniziativa  che  porrà  forte
attenzione alle esigenze del territorio e dei suoi cittadini”
afferma Dorindo Di Costanzo, AD di CER&GO.

“Il nostro gruppo è a disposizione di aderenti e cittadinanza
per supportarli in questo percorso volto alla sostenibilità
che siamo certi porterà negli anni a venire numerosi nuovi
cambiamenti. E la CER è solo il primo di questi”.



CER&GO Srl

CER&GO gestisce le fasi preventive di progettazione CER, la
creazione  di  utenti  prosumer/consumer,  l’installazione  di
dispositivi  SNOCU  di  Regalgrid®  per  monitoraggio  e
contabilizzazione, la predisposizione della documentazione per
l’accesso agli incentivi previsti dalla normativa per le CER,
la realizzazione di impianti fotovoltaici e relative domande
di allaccio per Comunità Energetiche Rinnovabili e Sistemi di
Autoconsumo  Collettivo.  Tutti  gli  impianti  fotovoltaici
realizzati  da  CER&GO  sono  community  ready;  pertanto,  già
pronti in fase di installazione per poter partecipare ad una
CER.

LA  RISORSA  IDROPOTABILE  DEL
GRAN SASSO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Al via le opere per la messa in sicurezza

L’Aquila, 5 ottobre 2024. Il Commissario Straordinario per la
Sicurezza del Sistema Idrico del Gran Sasso, l’Ing. Pierluigi
Caputi, ha il compito di sovraintendere alla progettazione,
all’affidamento  e  all’esecuzione  degli  interventi
indifferibili ed urgenti volti a fronteggiare la situazione di
grave rischio idrogeologico e conseguire adeguati standard di
qualità  delle  acque  e  di  sicurezza  idraulica  del  sistema
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idrico del Gran Sasso.

Fin dal suo insediamento la Struttura Commissariale ha potuto
contare sul proficuo supporto del Sistema istituzionale di cui
ha apprezzato la piena collaborazione; dal Presidente della
Giunta Regionale ai Prefetti di Teramo e L’Aquila. Ugualmente
fattiva la sinergia tra Commissario Straordinario e vertici
dei  Soggetti  Gestori  del  Sistemo  Idrico  Integrato  con
l’imprescindibile necessità di tutelare la qualità delle acque
potabili ed assicurare la continuità del servizio durante i
lavori. Attenzione e massima disponibilità anche da parte dei
Sindaci  dei  Comuni  Capoluogo  di  Teramo  e  L’Aquila  e  dei
Presidenti delle Province di Teramo e l’Aquila.

Va considerato inoltre che le attività del Commissario, che si
svolgono all’interno del Parco Nazionale del Gran Sasso e
Monti  della  Laga,  non  possono  prescindere  da  una  intensa
concertazione con l’Ente Parco. 

Ciò premesso, si conferma l’inizio dei primi lavori con la
chiusura parziale delle gallerie del Gran Sasso dal 14 ottobre
fino a fine novembre, come già diffuso dalla stampa. Al fine
di minimizzare i disagi le perforazioni di sondaggio saranno
eseguite giorno e notte.

In  ragione  delle  previsioni  di  legge,  il  Commissario
Straordinario ha potuto affidare alla Società Italferr S.p.A.
– società a totale capitale pubblico, con specifica esperienza
nei grandi progetti infrastrutturali in galleria, la redazione
del Progetto di Fattibilità Tecnica ed Economica (P.F.T.E.),
per  la  messa  in  sicurezza  della  risorsa  idropotabile
scaturente dalle gallerie del Gran Sasso. Progetto che, una
volta  definito,  permetterà  di  procedere  all’appalto  delle
opere. 

Di fronte alla problematica tanto complessa, il Commissario
Straordinario,  come  da  legge,  ha  definito  gli  Obiettivi
Strategici, tra i quali:



·         la salvaguardia e la tutela della risorsa idrica
destinata ai fini idropotabili (con il rispetto della distanza
di 10 metri da possibili agenti inquinanti, come da D.lgs. n.
152/2016);

·         la mobilità veicolare;

·         il regolare funzionamento dei Laboratori di Fisica
Nucleare del Gran Sasso

·         Il minimo impatto ambientale (minimizzazione delle
alterazioni dei parametri e degli indicatori ambientali degli
habitat naturali locali);

·         la minima alterazione dell’equilibrio idrogeologico
ed idraulico ad oggi consolidato;

·         il mantenimento della dotazione idropotabile
prelevata  attualmente,  senza  diminuzioni  notevoli  e/o
durature.

Per poter procedere alla progettazione Italferr ha evidenziato
la necessità di un quadro conoscitivo più dettagliato delle
caratteristiche dell’acquifero e pertanto nei prossimi giorni
avvierà una serie di indagini geognostiche e specifiche prove
non invasive che per lo più saranno effettuate all’interno
delle gallerie.

Saranno pertanto realizzati alcuni saggi di perforazione con
il contestuale monitoraggio dei parametri atti a definire la
futura e verificare correttamente la soluzione progettuale di
messa in sicurezza della captazione idropotabile.

I lavori in galleria non sono compatibili con il traffico
veicolare e quindi determineranno la chiusura intervallata dei
due  tunnel  ed  il  conseguente  traffico  alternato  di
attraversamento del Gran Sasso per la galleria non oggetto dei
lavori.

La gestione della sicurezza stradale e dei relativi presidi è



di  competenza  della  concessionaria  autostradale  Strada  dei
Parchi S.p.A. con il concerto del Compartimento regionale e
del Centro Operativo della Polizia Stradale e più in generale
delle Prefetture dell’Aquila e di Teramo.

Nel  frattempo,  si  sono  succedute  costanti  riunioni  fra  i
progettisti di Italferr e i vertici dei Soggetti Gestori del
Sistema Idrico Integrato, la Gran Sasso Acqua S.p.A. e la
Ruzzo Reti S.p.A. al fine di calibrare le attività e la loro
gestione  con  l’imprescindibile  necessità  di  tutelare  la
qualità delle acque potabili ed assicurare la continuità del
servizio durante i lavori.

Ecco,  dunque,  l’importanza  di  un  lavoro  di  squadra  per
raggiungere  l’obiettivo  non  più  rinviabile,  mettere  in
sicurezza in maniera definitiva una preziosa e indispensabile
risorsa naturale, l’acqua del Gran Sasso, che arriva nelle
case di circa 500.000 mila abruzzesi.

LISTE  DI  PROSCRIZIONE  E
CENSURA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Dopo  Scurati  Telemeloni  colpisce  la  scrittrice    Di
Pietrantonio.  Chi  non  vota  i  partiti  al  potere  non  può
comparire
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Chieti, 5 ottobre 2024. Da  un’intervista rilasciata a Luca
Telese, neodirettore del quotidiano abruzzese Il Centro, da
Donatella Di Pietrantonio, una delle più importanti scrittrici
italiane,  le  cui  opere  hanno  avuto  i  più  significativi
riconoscimenti,  dal  premio  Campiello  al  premio  Strega,
apprendiamo della gravissima opera di  censura che sarebbe
stata messa in atto dalla Rai nei suoi  confronti.

Un  episodio  che,  nella  sostanza  e  nei  modi,  sarebbe  
indicativo di come   sia ridotto il servizio pubblico in
versione Tele Meloni.

I fatti, alla scrittrice era stato richiesto di scrivere un
monologo sull’Abruzzo per il programma televisivo Che sarà, ma
il  lavoro,  apprendiamo  essere  stato   inspiegabilmente  
censurato e mai mandato in onda.

Ciò sarebbe avvenuto, secondo quanto viene riportato, non per
i  contenuti  ma  perché  sul  quotidiano  la  Repubblica  la
scrittrice  avrebbe  dichiarato,  alla  vigilia  delle  elezioni
regionali abruzzesi, il suo voto per il candidato del centro
sinistra Luciano D’Amico.

Si  tratterebbe  di  un’operazione  vergognosa  chiaramente
comandata dalla politica. Talmente vergognosa che la Rai non
avrebbe avuto nemmeno il coraggio di avvisare  direttamente la
scrittrice dell’impossibilità di mandare in onda il monologo,
ma  la sua casa editrice,  usando come motivazione la par
condicio.  Naturalmente  una  scusa  del  tutto  estranea  ai
contenuti del monologo.

Una vicenda, quindi, inquietante e gravissima che  ci rimanda 
a quanto fatto ad un  altro grande scrittore italiano, Antonio
Scurati: in quel caso la censura era stata sui contenuti di un
monologo  sul  fascismo,  in  questo  caso  evidentemente  per  
un’intenzione  di  voto  in  un’elezione  locale  espressa  in
un’altra sede. Siamo  alla censura con liste di proscrizione
contro coloro che hanno l’ardire di voler difendere i propri



diritti civili e politici e che dichiarano pubblicamente il
loro  voto  per  candidati  che  non  appartengono  all’attuale
maggioranza.

Depositerò  oggi  stesso  un’interrogazione  urgente  ma  questo
ennesimo episodio conferma, qualora qualcuno ne avesse ancora
bisogno, la necessità inderogabile di una riforma profonda
della Rai, restituendo a questa fondamentale azienda del paese
libertà, indipendenza e qualità nell’offerta.

Michele Fina

Senatore della Repubblica PD

LA  D’ANNUNZIO  PARTNER  DEL
PROGETTO AICS-CASTES
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Inaugurato il Laboratorio di Geoscienze in El Salvador 

Chieti, 5 ottobre 2024. Si è svolta, il 2 ottobre scorso,
presso l’Università di El Salvador (UES), l’inaugurazione del
Laboratorio di Geoscienze, realizzato nell’ambito del Progetto
CASTES, al quale partecipa l’Università degli Studi “Gabriele
d’Annunzio” di Chieti-Pescara in partnership con l’Università
degli Studi di Palermo.

Il  Progetto  CASTES,  iniziato  nel  2021  e  finanziato
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dall’Agenzia Italiana per la Cooperazione allo Sviluppo (AICS)
per un importo di circa 1,5 milioni di euro, ha l’obiettivo di
istituire  e  sviluppare  il  Corso  di  Laurea  in  Ingegneria
Geologica nella Facoltà di Agronomia della UES. Il taglio del
nastro da parte del Rettore della UES, Juan R. Quintanilla, ha
visto  la  presenza  del  Preside  della  Facoltà  di  Agronomia
Nelson Granados, dall’Ambasciatore di Italia in El Salvador,
S.E. Paolo E. Rozo Sordini, del Direttore AICS Centro America,
Paolo Gallizioli, dei coordinatori di UNIPA e UNICH, Christian
Conoscenti e Mario L. Rainone.

Oltre  a  tantissimi  studenti,  erano  presenti  anche  le
rappresentanze  dei  principali  Organismi  Pubblici  e  Imprese
Private che operano nei settori della Geologia, della gestione
delle risorse naturali e del rischio sismico, vulcanico e
idrogeologico in El Salvador.

“È un progetto complesso e ambizioso – spiega il professor
Mario L. Rainone, coordinatore delle attività di formazione e
ricerca del Progetto per la d’Annunzio – È la prima volta,
infatti, che la Cooperazione italiana finanzia un progetto di
formazione universitaria anche dei docenti, che prevede il
coinvolgimento  di  professionalità  tecnico-scientifico
differenti  e  l’organizzazione  e  coordinamento  dei  percorsi
formativi e la mobilità da e verso il Salvador di docenti e
studenti.

È un giorno importante per questa iniziativa – aggiunge il
professor Rainone – Il Laboratorio appena inaugurato, dotato
di strumenti moderni, consentirà agli studenti di accrescere
le proprie competenze, di perfezionare le proprie abilità. Al
tempo stesso anche i nostri docenti e ricercatori, alla loro
prima esperienza di cooperazione internazionale, hanno avuto e
avranno, nei prossimi due anni, una grande opportunità, Da un
lato conosceranno realtà tecniche e socioeconomiche nuove e
differenti, potendo così apprendere come operare in Paesi in
via  di  Sviluppo,  con  capacità  e  flessibilità,  dall’altro
potranno trasferire concretamente il proprio know-how tecnico



e scientifico. In particolare, consente di trasferire, nel
campo della Geologia Applicata, la grande esperienza maturata
dai  nostri  docenti.  Questo  progetto  innovativo  per  la
d’Annunzio – conclude il professor Mario L. Rainone – aumenta
la  visibilità  internazionale  nostro  Ateneo  e  sviluppa
ulteriormente  le  sue  relazioni  con  Paesi  lontani”.

THE  RESOLUTION  CODE  OF  THE
INFLAMMATORY  RESPONSE,
MEDIATORS AND MECHANISMS
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Conferenza  del  Professor  Charles  N.  Serhan,  della  Harvard
Medical School Sala Convegni CAST – 7 ottobre 2024 – ore 11:30

Chieti, 5 ottobre 2024. Il prossimo 7 ottobre 2024, alle ore
11:30, presso la Sala Convegni del Center for Advanced Studies
and Technology (CAST) dell’Università degli studi “Gabriele
d’Annunzio” di Chieti-Pescara, il Prof. Charles Serhan terrà
una  conferenza  dal  titolo  “The  Resolution  Code  of  the
Inflammatory  Response,  Mediators  and  Mechanisms”.  Charles
Serhan  è  Professore  di  Anestesiologia  (Biochimica  e
Farmacologia) presso la Harvard Medical School di Boston, è
Direttore  del  Center  for  Experimental  Therapeutics  and
Reperfusion Injury (CETRI) al Brigham and Women’s Hospital e
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Co-Direttore del Brigham Research Institute.

Il Prof. Serhan è leader mondiale nel campo della risposta
infiammatoria e della sua risoluzione. I suoi studi hanno
portato alla scoperta di una serie di molecole lipidiche che
derivano  dal  metabolismo  di  acidi  grassi  poliinsaturi  e
complessivamente  definite  “Specialized  Pro-resolving  Lipid
Mediators”.  Queste  molecole  promuovono  la  risoluzione
dell’infiammazione  e  la  riparazione  tissutale.  In  numerosi
modelli  preclinici  hanno  dimostrato  notevole  efficacia  nel
trattamento di patologie caratterizzate da marcata componente
infiammatoria,  come  artrite  reumatoide,  malattie
cardiovascolari  e  neurodegenerative,  malattie  infiammatorie
intestinali e neoplasie.

Alcune  di  queste  molecole  sono  adesso  in  fase  di
sperimentazione clinica. Nel corso della sua conferenza il
professor  Serhan  presenterà  le  ultime  scoperte  del  suo
laboratorio  (http://serhanlab.bwh.harvard.edu/)  e  le  loro
potenziali  applicazioni  terapeutiche.  L’evento  è  aperto  a
studenti, ricercatori, docenti e professionisti del settore
medico-scientifico.

“La presenza del professor Serhan presso la nostra Università
–  sottolinea  il  professo  Mario  Romano,  direttore  del
laboratorio di Medicina Molecolare del CAST e coordinatore del
gruppo di ricerca che ha organizzato l’evento – rappresenta
un’occasione di straordinario valore scientifico e formativo.
I  suoi  studi  pionieristici  stanno  ridefinendo  la  nostra
comprensione  dei  processi  patobiologici  legati
all’infiammazione, e aprono nuove prospettive per lo sviluppo
di terapie mirate. Siamo entusiasti di poter offrire ai nostri
studenti e ricercatori la possibilità di ascoltare un’autorità
mondiale in questo settore.”

Maurizio Adezio

Sarà  possibile  seguire  la  conferenza  anche  a  distanza



collegandosi  al  seguente  link:

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3a87342aac05cc4f7
59f0fb63ced969b1c%40thread.tacv2/1725878688303?context=%7b%22T
id%22%3a%2241f8b7d0-9a21-415c-9c69-
a67984f3d0de%22%2c%22Oid%22%3a%22cfaf0a76-15eb-4852-832e-
f05111eb0792%22%7d

CHIAMATECI PARTIGIANE!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Spettacolo, escursione e degustazione domenica 6 ottobre 2024,
ore 15:00 Villa Capuani-Celommi

Torricella Sicura, 5 ottobre 2024. La Compagnia Teatrale dei
Merli Bianchi, in collaborazione con la Fondazione Pasquale
Celommi ETS, il Parco Nazionale Gran Sasso e Monti della Laga,
il Centro Studi Joyce Lussu e l’Associazione Dafne, presenta,
domenica  6  ottobre  2024  alle  ore  15:00,  lo  spettacolo  di
musica  e  teatro  Chiamateci  Partigiane!  presso  gli  spazi
esterni della Villa Capuani-Celommi di Torricella Sicura.

La manifestazione rende omaggio a tutte le donne partigiane,
note e sconosciute, che non hanno semplicemente contribuito
alla  lotta,  ma  che  hanno  reso  possibile,  con  il  loro
fondamentale apporto, la Resistenza stessa. Allo spettacolo
seguirà un’escursione nei luoghi della Resistenza teramana,
lungo i sentieri di Bosco Martese, e una degustazione finale.
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È necessaria la prenotazione, da effettuarsi al numero 328
1415897.

SOS  PARCHEGGI  BIANCHI  IN
PIAZZA CARAFA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

La petizione dei Commercianti con il Censorino Teatino

Chieti, 4 ottobre 2024. I commercianti nei pressi di Piazza
Carafa a Chieti Scalo, capitanati dalla sarta Janette D’Amico,
hanno raccolto numerose firme per la petizione scritta da
Cristiano  Vignali,  militante  civico  del  Censorino  Teatino,
indirizzata al Sindaco e al Prefetto di Chieti, per chiedere:
 …annullamento del provvedimento che trasforma 38 parcheggi in
Piazza Carafa da strisce bianche gratuiti a strisce blu a
pagamento.

In copertina la foto della situazione come è cambiata con i
parcheggi a strisce blu, il testo della petizione e il link
del  video  di  segnalazione:
https://youtu.be/Ed9WGyM1t5M?si=YuZLCnpfs5zIjr2m

Al Sindaco di Chieti

Al Prefetto di Chieti

E per conoscenza
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Agli Organi di Informazione

Oggetto:  Richiesta  annullamento  del  provvedimento  che
trasforma 38 parcheggi in Piazza Carafa da strisce bianche
gratuiti a Strisce Blu a pagamento

Noi commercianti della zona di Piazza Carafa a Chieti Scalo,
abbiamo appreso della clamorosa decisione dell’amministrazione
comunale di Chieti di rendere a pagamento con strisce blu 38
parcheggi  della  piazza,  annunciata  sugli  organi
d’informazione. Questa decisione è da ritenere negativa in una
area della città di Chieti, dove già c’è penuria di parcheggi
per l’alto numero di utenti che usufruiscono dei servizi dello
Scalo, parte commerciale del capoluogo marrucino.  Pertanto, 
prima che gli effetti negativi di questa decisione ricadano
sui commercianti e cittadini della zona, con l’aggravarsi dei
problemi di parcheggio e la ulteriore riduzione degli incassi
delle attività commerciali, chiediamo al Sindaco di Chieti di
annullare  il  provvedimento  che  trasforma  38  parcheggi  di
Piazza Carafa da strisce bianche gratuite in strisce blu a
pagamento; al Prefetto di Chieti di intervenire affinché il
Comune  di  Chieti  annulli  questa  decisione  di  rendere  38
parcheggi a pagamento in Piazza Carafa, considerando che nella
zona ci sono anche due scuole, una media e una elementare e
che nelle ore di entrata ed uscita scolastica si crea forte
traffico e un notevole peggioramento della viabilità con anche
sosta selvaggia, che con la decisione di mettere le strisce
blu in zona diventerebbe più critica. Si chiede, inoltre, al
Prefetto  se  la  trasformazione  di  38  parcheggi  da  strisce
bianche a strisce blu, rispetti l’equilibrio fra parcheggi
gratuiti e a pagamento che deve essere garantito nella zona e,
nel caso negativo, porti alla richiesta di annullamento della
decisione comunale.

Firme

Raccolte numerose firme fra commercianti e cittadini



Cristiano Vignali

PROGETTO CHIETI LAB_IDEE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Chieti  aderisce.  Insieme  per  l’imprenditorialità  giovanile.
Uno stimolo per sostenere le giovani generazioni di lavoratori
e imprenditori

Chieti, 4 ottobre 2024. Il Comune di Chieti ha ufficialmente
aderito al progetto Chieti Lab_Idee in crescita – insieme per
l’imprenditorialità,  nell’ambito  del  bando  ANCI  “Giovani  e
Impresa”, finanziato dal Fondo delle Politiche Giovanili. La
Giunta comunale ha adottato oggi la delibera di adesione al
progetto, che sarà caricato sul portale ufficiale entro il 15
del mese.

Tra i partner figurano l’ECAD di Montedorisio, i comuni di
Civitella Messer Raimondo, Gessopalena, Lama dei Peligni e
Roccascalegna, oltre a partner istituzionali come l’Università
d’Annunzio, l’agenzia di sviluppo della Camera di Commercio di
Chieti-Pescara  e  diverse  associazioni  di  categoria.  Il
finanziamento totale ammonta a 187 mila euro, di cui 150 mila
euro dal bando e 37 mila euro come compartecipazione in kind
da parte degli enti coinvolti.

“Siamo orgogliosi di poter annunciare la nostra adesione a
questo  importante  progetto,  che  rappresenta  un’occasione
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straordinaria per i giovani del nostro territorio – così il
sindaco Diego Ferrara e l’assessore alle Politiche Giovanili
Manuel  Pantalone  –  Chieti  Lab_Idee  in  crescita  mira  a
costruire  un  ecosistema  imprenditoriale  giovanile,  fornendo
strumenti e servizi concreti per accompagnare i giovani nella
creazione  di  imprese  innovative  e  sostenibili  nei  settori
strategici del territorio: turismo, cultura e agroalimentare.
Con  questa  delibera,  Chieti  conferma  il  suo  impegno  nel
sostenere  l’imprenditorialità  giovanile  e  nel  creare
opportunità concrete per i giovani del territorio. Non vediamo
l’ora di dare il via ufficiale al progetto e vedere i giovani
partecipare attivamente e trasformare le loro idee in realtà
imprenditoriali.”

Il progetto, che si rivolge ai giovani tra i 18 e i 35 anni,
prevede  6  azioni  integrate  per  offrire  servizi  di
orientamento,  accompagnamento  e  supporto  alla  creazione  di
nuove imprese. Cuore dell’iniziativa sarà il potenziamento di
una  app  per  i  giovani,  sia  fisica  che  digitale,  in  uso
all’Informa  Giovani  di  Chieti  e  la  creazione  di  cinque
sportelli  territoriali  nei  Comuni  partner,  che  offriranno
supporto pratico e specialistico agli aspiranti imprenditori.
Il  Comune  di  Chieti  si  occuperà  del  project  management
generale e del coordinamento delle attività degli sportelli
informativi,  organizzando  eventi  di  lancio  e  finali  per
garantire  la  massima  partecipazione  e  coinvolgimento  dei
giovani.

DELEGAZIONE  UNIVERSITARIA  IN
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VALLE PELIGNA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Da  Innsbruck  per  una  visita  dell’industria  emergente
dell’idrogeno di Infinite Green Energy, azienda associata al
Polo del Made in Italy

Corfinio,  4  ottobre  2024.  Una  delegazione  di  16  persone,
composta  da  14  studenti  e  2  docenti  del  Dipartimento  di
Geografia dell’Università di Innsbruck, è giunta in Italia
nella seconda settimana di settembre per un progetto dedicato
alla resilienza e alla sostenibilità. Dopo aver noleggiato un
camioncino  elettrico per il trasporto delle biciclette, il
gruppo  è  arrivato  in  Abruzzo,  pronto  a  esplorare  il
territorio.

Particolarmente  attenti  alle  tematiche  della  sostenibilità,
gli studenti sono interessati a conoscere da vicino le realtà
industriali  locali.  Durante  il  viaggio,  esplorano
quotidianamente il territorio in bicicletta per approfondire
le loro ricerche geografiche. Il professor Lars Keller e la
ricercatrice Friederike Peters, insieme al gruppo, visitano
diverse località per studiare la resilienza di comunità come
quelle di Castel del Monte e Corfinio.

Il 2 ottobre, attratta dal progetto della Valle dell’Idrogeno
verde in Valle Peligna, la delegazione ha visitato il Comune
di Corfinio accolta dall’amministrazione comunale, dalla Pro
Loco e da Matteo Antrilli, uno dei membri del gruppo italiano
di Infinite Green Energy, società associata al Polo del Made
in  Italy  e  investitrice  del  progetto.  Gli  studenti  hanno
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approfondito il tema che prevede la costruzione del più grande
polo  di  produzione  di  idrogeno  del  centro  Italia.  Hanno
visitato il sito del futuro impianto di produzione, le aree
dismesse da rivalutare, i campi solari e il parco eolico.

Una chiara dimostrazione di come un territorio possa diventare
attrattivo per le nazioni estere è data dallo studio delle
aree  locali,  dalla  ricerca  di  nuove  opportunità  per  lo
sviluppo sociale, ambientale e culturale, e dall’acquisizione
di punti di forza che favoriscano futuri investimenti. Il tema
dell’attrazione di investimenti esteri è al centro dell’agenda
del  Ministro  Adolfo  Urso,  che  proprio  ieri,  durante  un
incontro al Ministero a cui ha partecipato anche il presidente
del  Polo,  ha  sottolineato  l’importanza  strategica  di
organizzare  i  territori  per  attrarre  investimenti.   In
quell’occasione, il Ministro ha dichiarato: “l’Italia è meta
ambita  dagli  investitori  stranieri,  dobbiamo  creare  le
condizioni affinché ci scelgano per investimenti duraturi e
produttivi, all’insegna della sostenibilità”.

Università  e  Ricerca  sono  temi  che  il  Polo  approfondisce
quotidianamente, cogliendo nuove opportunità, partecipando a
tavoli decisionali e promuovendo l’aggregazione, in linea con
le direttive della legge 206. La visita della delegazione
universitaria di Innsbruck dimostra il forte interesse per la
nostra  regione,  segno  che  la  macchina  progettuale  e
organizzativa sta funzionando bene. L’obiettivo è continuare
su questa strada, mirando a ottenere futuri successi sempre
più rilevanti.



CAMPIONI DI CYBER SECURITY
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Grande  successo  per  la  seconda  edizione  di  Cybearly  –
Forecasting 2025 e per gli studenti dell’Istituto Alessandrini

Montesilvano,  4  ottobre  2024.  Sono  stati  gli  studenti
dell’Istituto  superiore  Alessandrini  di  Montesilvano  ad
aggiudicarsi la vittoria e i relativi premi tecnici messi in
palio nell’ambito della Cyber Security Challenge promossa in
occasione  di  “Cybearly  –  forecasting  2025”,  l’evento  di
informazione, sensibilizzazione e divulgazione sulla sicurezza
informatica promosso da Cybear e BearIT, svoltosi ieri e oggi
al Museo delle Genti d’Abruzzo di Pescara.

Le  squadre,  composte  da  cinque  concorrenti  e  relative
“riserve”  che  frequentano  le  classi  terze  e  quarte  degli
istituti  Alessandrini  di  Montesilvano,  Fermi  di  Sulmona,
Volterra-Elia  di  Ancona,  Medi  di  San  Giorgio  a  Cremano
(Napoli), Galilei di Roma e del Liceo scientifico Leonardo da
Vinci di Pescara, si sono sfidati ieri e oggi nella Sala
Favetta, introducendo tutte le proprie competenze e abilità
informatiche. I giovani “hacker”, infatti, si sono trovati
alle prese con simulazioni di apparati informatici di varia
natura da hackerare al fine di trovare una password o una
frase segreta da riscattare in cambio di punti. La somma dei
punti ottenuti nelle cinque ore di sfida ha visto i ragazzi di
Montesilvano portare a scuola il primo premio per la seconda
volta.  Gli  studenti  dell’Alessandrini,  infatti,  erano  già
campioni in carica avendo vinto la Challenge anche nel 2023. 
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La seconda e ultima giornata di evento, è proseguita anche
nell’Auditorium Petruzzi dove a salire sul palco sono stati:
la docente universitaria Carla Petrocelli, PierPaolo Cervone,
Sales Representative di Stormshield, Davide Giribaldi, Chief
Information Security Officer di SMI Technologies & Consulting,
il docente universitario Andrea Ciccarell. E poi ancora Tamara
Zancan,  direttore  Cybersecurity,  compliance  e  Identity  di
Microsoft, Franco Amicucci, presidente di Skilla, l’avvocato
esperto in tech law Paolo Maria Gangi e Giorgia Pontetti,
ingegnere  elettronico  e  astronautico  e  componente  di
Women4Cyber  Italia.

Due giornate intense per questa seconda edizione dell’evento
sulle  quali  traccia  un  punto  il  CEO  di  BearIT,  Gaspare
Aristide Silvestri. «È un bilancio estremamente positivo sia
in  termini  di  partecipazione  sia  per  quanto  riguarda  il
livello dell’evento rispetto allo scorso anno», commenta. «Già
nel  2024  il  livello  era  stato  altissimo,  ma  quest’anno
riteniamo  che  sia  stato  maggiormente  arricchito  da
professionalità e punti di vista differenti. Per cui abbiamo
assistito a un vero confronto tra le parti, che è lo scopo
principale  che  ci  prefiggiamo  ad  ogni  edizione.  Inoltre,
soprattutto la componente delle scuole e l’ampliamento del
perimetro, da regionale a nazionale, ha dimostrato che il
messaggio di risveglio di tutti gli elementi coinvolti che
volevamo  lanciare,  è  stato  raccolto  appieno.  Con  estrema
soddisfazione,  quindi,  ci  muoviamo  già  fiduciosi  verso
l’evento del prossimo anno».

La manifestazione è stata organizzata in collaborazione con
l’Università Politecnica delle Marche, con il patrocinio del
Comune di Pescara, di Clusit (Associazione Italiana per la
Sicurezza Informatica), Assintel (Associazione Nazionale delle
Imprese  ICT),  Agid  (Agenzia  per  l’Italia  Digitale)  e
Women4Cyber e grazie agli sponsor Neosbroker e Umana spa e
allo  sponsor  tecnico  Stormshield.  A  breve  sarà  possibile
rivedere tutti gli interventi di “Cybearly – Forecasting 2025”



sul canale Youtube di Cybearly.

SCOPRI LA PALLAMANO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Al  Città  Sant’Angelo  Village  outlet  sabato  5  ottobre,  un
pomeriggio di sport per bambine e bambini dai 5 agli 11 anni

Città Sant’Angelo, 4 ottobre 2024. Un pomeriggio di sport e
divertimento per i più piccoli al Città Sant’Angelo Village
Outlet.  Sabato  5  Ottobre,  dalle  16:00  alle  19:00,  le
associazioni sportive ASD Polisportiva Città Sant’Angelo e ASD
Pallamano Silvi invitano tutti i bambini e le bambine dai 5
agli  11  anni  a  scoprire  il  meraviglioso  mondo  della
pallamano.  

L’evento si terrà lungo tutto il corso del Città Sant’Angelo
Village Outlet, offrendo un’occasione unica per i più piccoli
di conoscere uno sport entusiasmante e divertente, sotto la
guida di esperti allenatori e istruttori. Sarà un pomeriggio
all’insegna del gioco e della socializzazione, pensato per far
avvicinare i giovani al mondo della pallamano e trasmettere i
valori positivi dello sport, come il lavoro di squadra, la
disciplina e il rispetto. 

L’Ingresso è gratuito, l’evento è aperto a tutti, anche ai più
curiosi che desiderano conoscere e provare questo sport per la
prima volta. Un’opportunità imperdibile per le famiglie che
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vogliono passare un sabato pomeriggio all’aria aperta, in un
ambiente stimolante e sicuro. 

“Sarà  una  giornata  di  divertimento,  di  sport  e  di
socializzazione – commenta il Direttore del Città Sant’Angelo
Village Outlet, Giuseppe Di Gianvincenzo – tutti valori ai
quali  teniamo  molto.  Per  i  bambini  è  importantissimo
approcciarsi allo sport, qualunque esso sia, perché dà valori,
regole e aiuta a crescere. Con la pallamano, ormai, c’è una
collaborazione costante. Uno sport bellissimo, di squadra, che
invito tutti a venire a conoscere. Stiamo preparando diversi
eventi prima di presentare il cartellone natalizio 2024 ma
volevamo fare un evento da dedicare ai sani valori che la
disciplina sportiva ci insegna”.

ITINERA  6.  STORIA  DELLE
RADICI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Pescara: parco lineare di Castellammare – 7-13 ottobre 2030

Pescara,  4  ottobre  2024.  La  sesta  settimana  di  ITINERA,
intitolata  “Storia  delle  radici”,  metterà  al  centro
dell’attenzione  l’affascinante  storia  di  Nuova  Pescara
attraverso  una  serie  di  eventi  tematici  che  celebrano  il
passato e le tradizioni delle città di Pescara, Montesilvano e
Spoltore.
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Il 7 ottobre 2030, la settimana inizierà con l’inaugurazione
di una mostra audiovisiva che esplora l’antica storia delle
tre  città.  Situata  nella  cupola  della  storia,  la  mostra
offrirà  una  coinvolgente  esperienza  immersiva,  grazie  a
filmati  storici,  fotografie  d’epoca  e  installazioni
interattive che raccontano la crescita e lo sviluppo di queste
comunità  nel  corso  dei  secoli.  Questa  esposizione  rimarrà
aperta al pubblico per tutta la settimana, permettendo ai
visitatori di esplorare a loro piacimento.

L’8  ottobre  2030,  i  visitatori  avranno  l’opportunità  di
partecipare a tour guidati dei luoghi storici di Pescara,
Montesilvano  e  Spoltore.  Questi  tour,  condotti  da  esperti
storici locali, offriranno un viaggio attraverso il tempo,
visitando  monumenti,  edifici  storici  e  altri  punti  di
interesse  che  hanno  segnato  la  storia  delle  città.  I
partecipanti  potranno  ascoltare  racconti  e  aneddoti  che
riportano in vita i momenti salienti del passato di queste
comunità.

Il 9 ottobre 2030, la giornata sarà dedicata agli incontri con
storici locali. Durante queste sessioni, tenute in una delle
cupole,  esperti  di  storia  regionale  presenteranno  le  loro
ricerche e pubblicazioni, discutendo degli eventi chiave e
delle  figure  più  importanti  che  hanno  contribuito  alla
formazione  delle  identità  locali.  Sarà  un’occasione  per
apprendere in modo più approfondito e dialogare direttamente
con gli studiosi.

Il 10 ottobre 2030, le rappresentazioni teatrali avranno un
ruolo centrale. Nella cupola adibita a teatro, attori locali
metteranno in scena drammi storici che ripercorrono gli eventi
più  significativi  delle  tre  città.  Queste  rappresentazioni
saranno basate su fatti storici e racconti popolari, offrendo
uno  spettacolo  avvincente  e  istruttivo  che  coinvolgerà  il
pubblico in una narrazione vivida e dettagliata.

L’11 ottobre 2030, ci sarà un focus particolare sulla cultura



e le tradizioni popolari. Durante questa giornata, nelle varie
cupole  si  svolgeranno  attività  che  spaziano  dalle
dimostrazioni di antichi mestieri alle degustazioni di piatti
tipici,  accompagnate  da  musiche  e  danze  tradizionali.  Gli
artigiani  locali  mostreranno  le  tecniche  tradizionali  di
lavorazione, mentre le storie e le leggende locali saranno
narrate da esperti e appassionati.

Il 12 ottobre 2030, la settimana proseguirà con un evento
dedicato  alle  famiglie,  in  cui  saranno  organizzati  giochi
storici  e  attività  didattiche  per  i  più  piccoli.  Queste
attività  mirano  a  trasmettere  alle  nuove  generazioni  la
conoscenza del patrimonio storico e culturale della loro città
in modo divertente e coinvolgente.

Infine, il 13 ottobre 2030, la settimana si concluderà con una
grande festa comunitaria nel Parco Lineare Castellamare. Ci
sarà  un  raduno  dove  cittadini  e  visitatori  potranno
condividere le proprie esperienze e riflessioni sugli eventi
della settimana. La serata si concluderà con un concerto di
musica tradizionale, che renderà omaggio alle radici culturali
di Pescara, Montesilvano e Spoltore, creando un’atmosfera di
celebrazione e unità.

Questa settimana di eventi non solo celebrerà il ricco passato
delle tre città, ma offrirà anche una preziosa opportunità per
rafforzare il senso di comunità e appartenenza tra i cittadini
di Nuova Pescara.

Giancarlo Odoardi – Project manager ITINERA



LA PRESENTOSA STREGONIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Giuliano  Montaldi  porta  l’Abruzzo  al  Salone  dell’Alto
Artigianato  Italiano   

Venezia, 4 ottobre 2024. Per il secondo anno consecutivo, il
maestro  orafo  Giuliano  Montaldi  partecipa  al  prestigioso
Salone dell’Alto Artigianato Italiano a Venezia, promosso dal
Comune e organizzato da Vela spa nell’ambito del progetto
“Venezia e la sua laguna: gestione e valorizzazione dei flussi
turistici“.  L’importante  vetrina  inaugurata  ieri  mattina,
sostenuta  dal  ministero  del  Turismo  con  l’obiettivo  di
valorizzare i comuni con siti riconosciuti dall’Unesco come
patrimonio dell’umanità, vede grazie a Montaldi l’Abruzzo al
centro della scena.

Il maestro, autore della collezione “I Love Abruzzo” e noto
per la sua abilità nell’arte orafa e per il suo profondo
legame con la storia e l’archeologia dell’Abruzzo, presenta
quest’anno all’evento che celebra l’arte e la manifattura del
nostro Paese all’interno dell’Arsenale di Venezia, un gioiello
simbolico e innovativo: La Presentosa Stregonia. Questo pezzo,
che riflette secoli di tradizione abruzzese, rappresenta un
vero omaggio al patrimonio culturale e naturale della regione.

La Presentosa Stregonia è un medaglione dalla struttura solare
con 20 raggi, decorato da riccioli di filigrana. Al centro,
due  cuori  di  rubino  sono  uniti  da  un  crescente  lunare,
circondati da minuscole stelle che si ispirano alle colonie
fossilizzate  di  esacoralli,  antichi  fossili  della  Maiella,
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conosciuti come stellarie. In passato, questi fossili erano
utilizzati  per  scacciare  le  maledizioni,  conferendo  al
gioiello un significato apotropaico, protettivo.

Il gioiello è ulteriormente impreziosito da esagoni traforati
in oro bianco, che accentuano la complessità e il messaggio di
protezione,  rivolto  a  chi  lo  indossa.  Montaldi  combina
sapientemente creatività e tradizione, dando vita a un’opera
che celebra l’antica arte orafa abruzzese con un tocco di
innovazione.

Secondo  l’antropologa  Adriana  Gandolfi,  “La  Presentosa
Stregonia rappresenta un legame tra passato e presente, tra
protezione  e  amore,  rendendo  il  gioiello  non  solo  un
accessorio,  ma  un  simbolo  di  affetto  e  magia”.

Montaldi  sarà  al  Salone  dell’Alto  Artigianato  Italiano  a
Venezia,  dove  esporranno  140  artisti  provenienti  da  tutta
Italia, fino a domenica.

SI APRE IL MESE DELL’AFFIDO E
DELL’ACCOGLIENZA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Una possibilità ai minori che hanno bisogno di aiuto. Alle
famiglie un contributo mensile di mille euro
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Pescara, 4 ottobre 2024. “Nel 2019 erano 15 i bambini e i
ragazzi  coinvolti  nei  progetti  di  affido  e  affiancamento
seguiti dal Comune, ora sono 26, il che vuol dire che le
campagne di sensibilizzazione di questi anni hanno prodotto
l’effetto sperato, cioè quello di dare una possibilità ai
minorenni  che  hanno  bisogno  di  aiuto  e  che,  con  questo
obiettivo, vengono accolti da altre famiglie, da coppie o da
single”. Sono le parole dell’assessore  alle Politiche sociali
e per la famiglia Adelchi Sulpizio che annuncia per oggi,
venerdì 4 ottobre, il primo appuntamento del Mese dell’affido
e dell’accoglienza, alla sua ottava edizione.

Sulpizio ricorda che le famiglie e/o i single interessati
all’affido possono rivolgersi all’Equipe Territoriale Affido,
in Comune, per essere informati, formati e aderire ai progetti
di accoglienza, e sottolinea poi che il contributo mensile
erogato alle famiglie affidatarie impegnate in progetti di
affido a tempo pieno etero-familiare (che coinvolge famiglie
diverse da quella di origine dei minori), è stato aumentato ed
è pari a mille euro, il più alto in Italia, e in tutte le
tipologie di affido e affiancamento familiare è garantita la
copertura assicurativa Responsabilità Civile e Rischio grave a
carico del Comune di Pescara.

Si comincia domani, alle 15:30, con la “Festa delle Famiglie”
dedicata a grandi e piccini, al Centro ex Urban in via Tavo
248 e non più, come inizialmente comunicato, nel parco Villa
Sabucchi, essendo previsto maltempo. Durante il pomeriggio,
oltre all’animazione per grandi e piccini, giochi, laboratori
e attività con i clown dottori, si svolgeranno un incontro di
lettura dedicato ai bambini di 0-6 anni, con i volontari di
“Nati per legge Abruzzo” (ore 16) e uno “Spettacolo di bolle e
parole”  a  cura  di  Maria  Elena  Comperti,  animatrice
cantastorie.

Tra gli eventi di sensibilizzazione c’è l’incontro-dibattito
che si terrà il 12 ottobre (alle ore 10) nella sala consiliare
del Comune rivolto a tutta la cittadinanza in cui si parlerà



del “Percorso di consapevolezza digitale: social, antisocial e
metaverso” a cura di Massimo Ippoliti psicologo specializzato
in  dipendenze  tecnologiche.  L’incontro  in  programma  il  14
ottobre  è  quello  sul  tema  dell’accoglienza,  al  liceo  G.
Galilei,  a  cura  dell’Associazione  “Comunità  Papa  Giovanni
XXIII”, durante il quale saranno coinvolti con gli alunni del
IV e V anno. Il 27 ottobre (alle ore 17.00) si svolgerà nella
sala  consiliare  del  Comune  di  Pescara  l’incontro,  a  cura
dell’Associazione “Famiglie per l’Accoglienza di Pescara”, dal
titolo “Educare oggi: è ancora possibile incontrare le domande
dei  ragazzi?”  con  Luisa  Leone  Bassani,  neuropsichiatra
infantile.

Il 29 ottobre si svolgerà un laboratorio esperienziale dal
titolo “I Depositi Emotivi: creare relazioni sane”, che si
svolgerà (ore 16:30) nella sala Favetta del Museo delle Genti
d’Abruzzo, a cura della Fondazione Caritas all’interno del
progetto Agor.Ed, condotto da Manuela Toto.

Alla realizzazione degli eventi in programma hanno contribuito
tanti partner: Regione Abruzzo, Asl, Ordine degli Assistenti
Sociali Consiglio Regionale Abruzzo, Centro Servizi Famiglie,
Consultorio CIF, Consultorio UCIPEM, Coop. Orizzonte, Caritas
Diocesana,  Biblioteca Regionale Biblioteca F. Di Giampaolo,
Associazione Famiglie per l’Accoglienza, Associazione Stella
Del Mare, Associazione Comunità Papa Giovanni XXIII, Liceo
Scientifico  G.  Galilei,  Associazione  Il  Piccolo  Principe,
Associazione  Diversuguali,  Associazione  Prossimità  alle
Istituzioni, coop. On The Road, Associazione Nati per Leggere,
Associazione Pronto Sorriso, con tutte le famiglie adottive,
affidatarie ed affiancanti che quotidianamente con la loro
scelta testimoniano la bellezza dell’accoglienza, dicono dal
Comune.



WEDDING  DESTINATION
ESCLUSIVA 
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Motore dello sviluppo economico della regione. Convegno lunedì
7 ottobre, dalle ore 9:30 – Abbazia di San Giovanni in Venere

Fossacesia, 4 ottobre 2024. Una opportunità per le imprese del
territorio  arriva  dal  settore  del  wedding.  La  Camera  di
Commercio Chieti Pescara, in collaborazione con l’Associazione
Wedding  Bureau  Consulting  e  Angelo  Garini,  ha  organizzato
“Abruzzo, Infinity Love – Scenari Della Wedding Destination In
Abruzzo”, un convegno in programma il prossimo 7 ottobre 2024,
dalle  9:30,  nella  splendida  cornice  dell’Abbazia  di  San
Giovanni in Venere a Fossacesia.

L’Abruzzo è una regione di bellezza impareggiabile, ricca di
paesaggi  unici,  storia,  cultura  e  tradizioni:  una  wedding
destination ideale in grado di soddisfare le richieste di
sposi  stranieri  alla  ricerca  del  “luogo  perfetto”  per
celebrare  il  loro  matrimonio  in  Italia.

Il  convegno  sarà  l’occasione  per  presentare  il  progetto
“Abruzzo, Infinity Love” ad enti, amministrazioni comunali ed
operatori  del  wedding  e  per  discutere  delle  opportunità
economiche legate allo sviluppo e al consolidamento di questo
mercato in continua crescita.

A seguire, dalle ore 15:00 presso il Parco dei Priori, gli
operatori  locali  interessati  avranno  la  possibilità  di
incontrare esperti del settore per discutere le opportunità
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del comparto e ricevere consigli e suggerimenti da mettere in
pratica.

PROGETTO  UNICORE.  Studenti
rifugiati vincitori di borse
di studio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024
Il primo gruppo frequenterà programmi di laurea magistrale
della durata di due anni presso 37 atenei italiani, tra i
quali c’è anche l’Università de L’Aquila, grazie al progetto 
UNICORE University Corridors for Refugees, giunto alla sua
sesta edizione.

L’Aquila,  4  ottobre  2024.  Lo  scorso  30  settembre  è  stato
accolto, a Roma, il primo gruppo di 65 rifugiati destinatari
di borse di studio grazie alla sesta edizione del progetto
UNICORE – University Corridors for Refugees, coordinato da
UNHCR, Agenzia Onu per i Rifugiati. Sono 65, 20 donne e 45
uomini, gli studenti rifugiati vincitori di borse di studio
che frequenteranno programmi di laurea magistrale della durata
di due anni presso 37 atenei italiani, tra i quali c’è anche
l’Università  dell’Aquila,  grazie  al  progetto   UNICORE
University  Corridors  for  Refugees,  giunto  alla  sua  sesta
edizione.

Le borse di studio sono state assegnate a rifugiati residenti
in Kenya, Sud Africa, Tanzania, Uganda, Zambia, Zimbabwe con
un processo di selezione degli atenei stessi sulla base del
merito accademico e della motivazione in seguito a un bando
pubblicato a marzo 2024
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Il programma University Corridors for Refugees è coordinato da
UNHCR,  Agenzia  ONU  per  i  Rifugiati,  e  coinvolge  oltre  40
atenei italiani che hanno offerto oltre 250 borse di studio a
studenti  rifugiati  negli  ultimi  sei  anni.  Attraverso  il
progetto,  gli  studenti  hanno  l’opportunità  di  arrivare  in
Italia in maniera regolare e sicura per proseguire i loro
studi, senza dover affrontare pericolosi viaggi nelle mani dei
trafficanti.

Sono  oltre  120  milioni  le  persone  nel  mondo  costrette  a
fuggire a causa di guerre e persecuzioni. Oltre il 76% dei
rifugiati vive in paesi in via di sviluppo dove troppo spesso
le opportunità per ricostruire il proprio futuro in dignità
sono assenti. Per quanto riguarda l’accesso all’istruzione,
infatti, i dati globali rimangono drammatici: solo il 7% dei
rifugiati ha accesso all’istruzione terziaria contro il 42%
della popolazione non rifugiata.

“A fronte di un quadro così drammatico, è ancora più evidente
l’importanza  di  programmi  come  UNICORE  per  permettere  ai
rifugiati  di  imparare,  prosperare  e  sviluppare  il  proprio
potenziale. Siamo orgogliosi di poter contare per il sesto
anno  consecutivo  sull’impegno  costante  delle  istituzioni,
degli atenei e dei partner che rendono possibile ottenere
questi  risultati”  ha  dichiarato  Chiara  Cardoletti,
Rappresentante UNHCR per l’Italia, la Santa Sede e San Marino.

Il progetto è reso possibile grazie alla collaborazione con
partner  quali  il  Ministero  degli  Affari  Esteri  e  della
Cooperazione  Internazionale,  Caritas  Italiana,  Diaconia
Valdese,  Centro  Astalli-  JRS  Jesuit  Refugee  Service,
Fondazione  Finanza  Etica,  Gandhi  Charity,  Consorzio
Communitas, ed un’ampia rete di partner locali che forniranno
agli studenti il supporto necessario per completare gli studi
e favorire la loro integrazione nella vita universitaria.

La  partnership  UNICORE  quest’anno  si  è  ulteriormente
arricchita  grazie  alla  collaborazione  con  l’associazione



Miles4Migrants che ha garantito i voli che hanno portato gli
studenti in Italia e con Campus X che accoglierà alcuni dei
partecipanti presso le proprie strutture CX.

Le università partecipanti al progetto UNICORE nel 2024 sono:

Università degli Studi di Bari Aldo Moro

Politecnico di Bari

Università degli Studi di Bergamo

Università degli Studi di Brescia

Università degli Studi di Cagliari

Università degli Studi della Campania Luigi Vanvitelli

Università di Catania

Università degli Studi “G. d’Annunzio” Chieti – Pescara

European University Institute

Università degli Studi di Firenze

Università degli Studi dell’Aquila

Università Politecnica delle Marche

Università degli Studi di Messina

Università degli Studi di Milano Statale

Università degli Studi di Milano-Bicocca

Università Bocconi

Politecnico di Milano

Università degli Studi di Modena e Reggio Emilia

Università degli Studi di Palermo



Università degli Studi di Padova

Università degli Studi di Parma

Università per Stranieri di Perugia

Università di Pisa

Università degli Studi Mediterranea di Reggio Calabria

Università del Salento

Sapienza Università di Roma

Università Roma Tre

Università degli Studi di Siena

Università per Stranieri di Siena

Università di Torino

Politecnico di Torino

Università di Trento

Università degli Studi di Urbino Carlo Bo

Università del Piemonte Orientale “Amedeo Avogadro”

Università Iuav di Venezia

Università degli Studi di Verona

Università degli Studi della Tuscia di Viterbo

Per sapere di più sul progetto UNICORE



STATI  GENERALI  DELLA  COSTA
DEI TRABOCCHI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Giovedì 17 ottobre in provincia di Chieti

Chieti, 4 ottobre 2024. Un’occasione di incontro e confronto
con istituzioni, portatori di interesse pubblici e privati,
associazioni sul presente e futuro della Via Verde della Costa
dei Trabocchi. La Provincia di Chieti organizza i primi “Stati
Generali della Via Verde Costa dei Trabocchi“, che si terranno
giovedì  17  ottobre,  a  partire  dalle  ore  9:30,  nella  sala
consiliare della Provincia di Chieti (corso Marrucino 97).

“Gli Stati Generali della Costa dei Trabocchi rappresentano
un’occasione  fondamentale  per  affrontare  le  problematiche
attuali e condividere proposte concrete per il presente e il
futuro della Via Verde – dichiara il presidente Francesco
Menna – È essenziale che istituzioni, associazioni e operatori
lavorino insieme per valorizzare questa straordinaria risorsa
del nostro territorio che la Provincia di Chieti ha ideato,
progettato, realizzato e consegnato alla comunità abruzzese.
Con la collaborazione di tutte le parti interessate, a partire
dai Sindaci e dalle attività artigianali e imprenditoriali
della costa, approfondiremo le questioni sia immediate che di
prospettiva di quest’opera pubblica di importanza fondamentale
per la Regione Abruzzo”.

Dopo la registrazione dei partecipanti, prevista dalle ore
9:30,  l’evento  sarà  aperto  dai  saluti  istituzionali  del
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presidente  della  Provincia  di  Chieti  Francesco  Menna,  del
presidente  della  Regione  Abruzzo  Marco  Marsilio  e
dell’assessore  al  Turismo  della  Regione  Abruzzo,  Daniele
D’Amario.

Fitto il programma degli interventi tecnici, cui seguiranno
dibattito  e  conclusioni  previste  per  le  ore  12:30.  Paola
Campitelli e Maria Rosaria Greco, rispettivamente dirigente e
responsabile  del  servizio  Patrimonio  e  Via  Verde  della
Provincia  di  Chieti,  relazioneranno  su  “Gestione  e
valorizzazione della pista ciclopedonale Via Verde Costa dei
Trabocchi.  Completamento  percorso,  acquisto  delle  vecchie
stazioni, regolamento, erosione”.

Pierpaolo  Pescara,  direttore  Governo  del  Territorio  della
Regione  Abruzzo,  presenterà  un  intervento  su  “Progetto
Speciale Territoriale – Le prospettive e lo sviluppo della
Costa  dei  Trabocchi”,  mentre  Lido  Legnini,  vicepresidente
della  Camera  di  Commercio  Chieti  –  Pescara,  parlerà  del
“Marchio  identitario  Costa  dei  Trabocchi.  Tradizione,
innovazione,  sostenibilità”.

Chiara  Delpino  e  Tiziana  Mignogna,  rispettivamente
soprintendente  Chieti  Pescara  e  responsabile  di  zona,
discuteranno  di  “La  Via  Verde:  normativa  paesaggistica  e
regime autorizzatorio lungo la Costa dei Trabocchi”.

Giuseppe  Di  Marco,  amministratore  Legambiente  Abruzzo,
tratterà il tema “La Via Verde Greenway d’Europa al centro
dello sviluppo sostenibile economico e sociale della Provincia
di Chieti. Collegamento con la ciclovia Adriatica e con le
aree  interne”,  mentre  Roberto  Di  Vincenzo,  presidente  GAL
Costa dei Trabocchi, terrà un intervento dal titolo “Verso un
nuovo modello di sviluppo della Costa dei Trabocchi: il ruolo
degli eventi nella costruzione del prodotto turistico”.

Alle ore 12:30 si aprirà un dibattito che coinvolgerà sindaci,
associazioni di categoria, operatori economici, portatori di



interessi, associazioni culturali e sportive.

FLAP LA TERZA EDIZIONE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

Dal 4 al 7 ottobre quattro appuntamenti in alcune Fondazioni
della città

Pescara, 4 ottobre 2024. In attesa della sua ventiduesima
edizione, in programma dal 7 al 10 di novembre, il FLA –
Festival di Libri e Altrecose scalda i motori con il FLAP, la
quattro giorni tutta dedicata alla poesia diretta da Barbara
Giuliani, candidata al Premio Strega per la poesia nel 2023,
che si svolgerà dal 4 al 7 di ottobre. Quest’anno a fare da
cornice alle conversazioni poetiche saranno alcune Fondazioni
della città, perché “La fondazione è la struttura di base di
una costruzione e trasmette il peso al terreno. La poesia è la
struttura di base di un poeta e trasmette le parole al mondo.”

Il primo dei quattro appuntamenti in cartellone, tutti ad
ingresso gratuito, è previsto per venerdì 4 ottobre presso la
Sala  Presentazioni  al  quarto  piano  della  Fondazione
Pescarabruzzo in Corso Umberto I 83 a Pescara: protagonista
sarà Gilda Policastro, la ricercatrice “cyborg” della poesia
italiana, che converserà con Andrea Gialloreto.

Gilda  Policastro  è  Professoressa  Associata  di  Letteratura
italiana, insegna Scrittura creativa presso l’Accademia Molly
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Bloom e tiene corsi di poesia per la Scuola Holden. Ha curato
la rubrica “La bottega della poesia” per il quotidiano “La
Repubblica”,  è  redattrice  del  sito  “Le  parole  e  le  cose.
Letteratura e realtà” e collabora con la rivista digitale
“Snaporaz”. Ha pubblicato diversi saggi dedicati ad autori
contemporanei, tra i quali L’ultima poesia: scritture anomale
e  mutazioni  di  genere  dal  secondo  Novecento  a  oggi  e  Il
metaverso.  Appunti  sulla  poesia  al  tempo  della  scrittura
automatica. Ha pubblicato romanzi, tra cui Il farmaco, Cella,
La parte di Malvasia e La ragnatela e libri di poesia, tra cui
Non come vita, Inattuali e La distinzione.

L’autrice  converserà  con  Andrea  Gialloreto,  ricercatore  di
Letteratura italiana moderna e contemporanea presso la Facoltà
di  Lettere  e  Filosofia  dell’Università  degli  Studi  G.
d’Annunzio  di  Chieti,  dove  insegna  Sociologia  della
Letteratura.  I  suoi  interessi  vertono  principalmente  sulla
narrativa  novecentesca,  con  predilezione  per  gli  autori
appartenenti alla terza generazione e per lo sperimentalismo
tra anni Sessanta e Settanta. Ha pubblicato la monografia La
Parola Trasparente. Il Sillabario narrativo di Goffredo Parise
oltre a numerosi saggi dedicati a scrittori e poeti dell’Otto-
Novecento  (Manzoni,  Campana,  Vigolo,  Manganelli,  Wilcock,
Rugarli).

L’incontro  sarà  ospitato  all’interno  del  Fondazione
Pescarabruzzo, che da oltre trent’anni contribuisce a generare
nelle sue prossimità valore e crescita soprattutto attraverso
progetti che durano nel tempo e che, spesso, sono entrati
nell’immaginario collettivo come luoghi dai forti connotati
anche  identitari.  La  Fondazione  si  dedica  con  costanza  a
sostenere  iniziative  e  attività  di  soggetti  impegnati  sul
territorio,  anche  con  l’intento  di  far  affermare  sinergie
virtuose  nei  processi  positivi  di  cambiamento  e  di
innovazione.

I prossimi appuntamenti del FLAP si svolgeranno presso la
Fondazione La Rocca in via Raffaele Paolucci 71: sabato 5



ottobre  Andrea  Inglese,  il  “maître  poésie  d’oltralpe”,
converserà  con  Barbara  Giuliani;  domenica  6  ottobre  Paolo
Agrati  parlerà  di  performance  poetica  e  di  “voce  come
strumento” con Michele Piciocco; lunedì 7 ottobre Mariangela
Guatteri parlerà di pratica poetica con Matteo Auciello.

SCREENING  DIABETOLOGICO  SU
OLTRE 500 PERSONE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2024

La campagna di sensibilizzazione dei Lions vastesi

Vasto, 4 ottobre 2024. Continua incessante la campagna di
sensibilizzazione dei Lions in merito alla prevenzione e ai
rischi correlati alla diffusione del diabete. Ed anche durante
la  fiera  mercatale  Ambulanti  in  città,  curata  dalla
Confcommercio cui va un ringraziamento per aver sposato la
causa ormai da anni, i tre Lions Club di Vasto hanno condotto
una campagna di screening del tutto gratuito e di informazione
sulla patologia la cui diffusione preoccupa notevolmente anche
l’Organizzazione mondiale della Sanità che ha lanciato più di
un allarme sull’abuso di zuccheri raffinati a fronte di una
attività fisica e sociale in forte diminuzione.

Il service dei Lions vastesi, patrocinato dal Comune di Vasto
e che ha visto come partner l’AILD-Associazione Italiana Lions
per  il  Diabete,  ha  consentito  di  sottoporre  a  screening
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glicemico oltre 500 persone di ogni fascia di età, persone
alle quali lo staff medico presente in loco, coordinato dal
diabetologo Dr. Ercole D’Ugo, ha potuto somministrare consigli
utili  su  stile  di  vita  ed  eventuali  controlli  medici,  di
fronte anche a casi di misurazioni dall’esito border line o
ben al di sopra della soglia definibile come accettabile.

Nella scia della collaborazione nata già nel passato anno
sociale,  l’evento  è  stato  reso  possibile  grazie
alla  disponibilità  della  Dr.ssa  Francesca  Tana,  direttrice
medica  dell’ospedale  S.  Pio  di  Vasto,  del  Dr.  Augusto
Sardellone e della Dott.ssa Giuliana Scuro, rispettivamente
dirigente medico responsabile e coordinatrice infermieristica
presso il dipartimento di Medicina e Chirurgia d’urgenza del
nosocomio  vastese,  e  della  direttrice  del  polo  didattico
universitario di Vasto Dott.ssa Luciana Potalivo, ed è stato
realizzato con la collaborazione degli infermieri del Pronto
soccorso – 118 Ciro Sperinteo e Giovanni Giammichele e di due
allievi del polo didattico.

Alla presenza del referente provinciale AILD Luigi Spadaccini,
il presidente del Lions Club Vasto Host, Michele Del Borrello,
ha rilevato come ‘nel corso di ogni anno sociale portiamo
avanti campagne del genere e riusciamo a raggiungere un alto
numero di persone, una quantità difficilmente raggiungibile
attraverso altre strade e in una campagna di sensibilizzazione
la massa critica è fondamentale.

“Anche  in  questa  occasione  siamo  riusciti  nell’intento  di
aiutare le persone a comprendere l’importanza di sottoporsi a
esami  di  controllo  –  ha  evidenziato  Sandra  Di  Gregorio,
presidente del Lions Club Vasto Adriatica Vittoria Colonna –
soprattutto  per  quanto  attiene  una  patologia  probabilmente
ancora troppo sottovalutata e che invece è fortemente dannosa
per il nostro organismo.”

“La collaborazione tra Club Lions e tra di essi ed enti socio-
sanitari partorisce sempre momenti importanti di prevenzione e



di sensibilizzazione come questo – ha sottolineato Alessandra
Petrucci, presidente del Lions Club Vasto New Century – un
ringraziamento particolare va a tutto il personale sanitario
formato da soci Lions e non che si è adoperato per riuscire a
parlare di diabete al più alto numero di persone possibile.”


